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На 2 00  тысяч кубометров возрастает в марте по 
сравнению с апрелем объем вывозки леса. Вот поче
му очень важно с первых дней не снижать темпы вы
возки, достигнутые в последние дни февраля. К со
жалению, март начался во многих леспромхозах с 
раскачки.

Из 20  предприятий объединения «Томлеспром» с 
суточным графиком вывозки справляются только 6.

Отлично начал ударный месячник коллектив Ас- 
лановского леспромхоза. Идут с опережением Колпа- 
шевскнй, Парабельский, Лайский леспромхозы, Том
ский и Асиновский лесоперевалочные комбинаты.

Наибольшее отставание допустили Аргат-Юльский, 
Новотегульдетский, Ингузетский, Линевский лес
промхозы, Чулымский лесопромышленный комбинат.

М А Р Т Е -  
ОТСТАЮЩИХ

Предприятия объединения «Томлеспром» выполнили 
задание двух месяцев по вывозке и производству деловой 
древесины. Дополнительно к плану вывезено 23 тысячи, 
произведено деловой древесины 47 тысяч кубометров. 
Выложено и задание февраля. В феврале вывезено сверх 
плана 4,7 тысячи, произведено деловой древесины, 20,1 
тысячи кубометров.
Успех достигнут в основ

ном за счет перевыполнения 
заданий предприятиями Кар- 
гасокского и Верхнекетского 
районов. Каргасокские лесо
заготовители дали сверх пла
на февраля 16,5 тысячи ку
бометров, верхнекетские —-
8.3 тысячи кубометров. 
Очень плохо закончили фев
раль леспромхозы Первомай
ского (их долг составил
23.3 тысячи кубометров), 
Тегульдетского (13,6 тысячи 
кубометров) районов. Вы
полнили февральский план 
лесозаготовители Кривоше- 
инекого и Молчановского 
районов, но они не справи
лись с двухмесячным зада
нием.

В феврале из 20 пред
приятий объединения «Том
леспром», имеющих задания 
по вывозке, не выполнили 
план 6 предприятий. За 2 ме
сяца допустили отставание 8 
предприятий. Их долг — 
58,5 тысячи кубометров. В 
Первомайском районе отста
ют все три леспромхоза, в 
Тегульдетском — два,, в Вер- 
хнекетском, Кривошеинском, 
Молчановском — по одному.

Самое большое отставание 
допустил коллектив Новоте- 
гульдетского леспромхоза. 
Он задолжал 10,4 тысячи ку
бометров в январе и 12 ты
сяч кубометров в феврале. 
На предприятии плохо opraj 
низован технологический 
процесс, низка трудовая дис
циплина. Недавно в леспром
хозе побывал начальник 
объединения «Томлеспром» 
Д. С. Ильницкий. Была про
ведена балансовая комиссия,

состоялось общее собрание 
рабочих. Коллективу еще 
раз оказали дополнительную 
помощь механизмами. Но .де
ла здесь не улучшились. Та
кая разовая помощь, хотя 
она и повторяется по не
скольку раз за год, положе
ние не меняет. Объедине
нию «Томлеспром» совмест
но с Тегульдетским райко
мом партии необходимо про
дувать и осуществить ком
плекс мер по улучшению ор
ганизации труда, внедрению 
технологических процессов, 
наиболее соответствующих 
местным условиям, закреп
лению кадров и формирова
нию стабильного коллекти
ва. Без этого предприятие 
так и останется традицион
но отстающим.

Значительно ухудшил ра
боту в этом году Аргат- 
Юльский леспромхоз. Основ
ная причина — неорганизо
ванность, низкая трудовая 
дисциплина, отсутствие дело
вого, оперативного руковод
ства, особенно на трелевке 
леса. Недавно освобожден от 
работы директор предприя
тия. Очень важно усилить 
воспитательную, ' организа
торскую работу в коллекти
ве, чтобы не усугубить отста
вание еще и срывом загото
вок в марте. ,

Трелевка стала узким ме
стом для многих предприя
тий объединения. Только по
тому, что низка производи
тельность труда на лесосеч
ных работах, не справился с 
заданием по вывозке Орехов
ский •леспромхоз. Ему просто 
нечего было вывозить. На

предприятии не сумели сво
евременно создать нужный 
запас хлыстов, а укрупнен
ные бригады не оправляются 
с заданием по трелевке. Сей
час созданы дополнительные 
бригады, но пока они не на
брали нужного ритма.

На ряде предприятий пло
хо осваиваются имеющиеся 
запасы хлыстов. Чулымский 
лесопромышленный комби
нат вывез в январе, на 5 ты
сяч кубометров меньше, чем 
планировалось. В феврале 
он не сумел перекрыть от
ставание, хотя предприятие 
имеет еще 14,5 тысячи кубо
метров древесины в штабе
лях на верхнем окладе. Боль
шой запас хлыстов и в Ер- 
гайском леспромхозе. Выво
зятся же они тоже крайне 
медленно.

Коллектив Белоярскот-б"' 
леспромхоза подвела нерит
мичная работа в начале фев
раля. В первой декаде было 
допущено такое большое от
ставание, что его не удалось 
перекрыть перевыполнением 
плана третьей декады.

Хорошая работа передо
вых предприятий в какой-то 
мере компенсировала задол
женность отстающих, и объе
динение «Томлеспром» в це
лом с заданием справилось. 
Отличились аслаяовские ле
созаготовители. Они стабиль
но работают с первых дней 
года. Только в феврале пред
приятие — инициатор сорев
нования в честь 30-летия По
беды над фашизмом — вы
везло сверх задания 10 ты
сяч кубометров и выпустило 
деловой древесины 5 тысяч 
кубометров.

Отличился в феврале кол
лектив Каргасококого лесо
промышленного комбината. 
Здесь вывезено дополнитель
но к месячному заданию 15,4 
тысячи кубометров. Намного 
перевыполнено задание и по

производству деловой древе
сины.

Хороших результатов , до
бились Асиновский, Колла- 
шевский, Чаииокий, Карга- 
сокекий леспромхозы.

Выполнение февральского 
плана лесозаготовителями об
ласти ни в коем случае не 
должно успокаивать. Тем бо
лее что в феврале выяви
лись отрицательные факто
ры, без устранения которых 
не оправиться с очень напря
женной программой марта. 
На верхних складах пред
приятий все еще остается 
больше 200 тысяч кубомет- 
1ров древесины в штабелях. 
Из-за больших заносов взять 
ее теперь очень трудно. Не
обходимо очистить от снега 
каждый штабель, проложить 
к нему проезды.

Значительно должны воз
расти в марте объемы заго
товок леса. На некоторых 
предприятиях сейчас ссыла
ются на нехватку тракторов. 
Это несостоятельный довод. 
В марте есть все условия-, 
чтобы использовать трелевоч
ную технику в две смены. 
Так и поступают на Карга- 
сок с к ом л есопромыш ленном 
комбинате. В две смены ра
ботают бригады В. П. Яны- 
шевского, К. Ф. Ницына, 
Т. В. Власенко. Конечно, 
нужно позаботиться об ук
реплении бригад вальщика
ми и создании им условий 
для работы. Глубокий снег 
очень осложняет труд валь
щиков, но не везде еще вы
ставлены рабочие, чтоб ог
ребать снег. Большой выиг
рыш в сложившихся услови
ях даст переход бригад на ра
боту по челночному методу.

Начался ударный месяч
ник в лесу. Областной коми
тет парши одобрил инициа
тиву аслановоких лесозаго
товителей, решивших вы
полнить к 9 Мая задания пя
ти месяцев, и призвал, все 
коллективы развернуть со
ревнование в честь 30-летия 
Победы над фашизмом. По
вышенные обязательства в 
честь всенародного торжест
ва должны иметь каждая 
бригада, каждый экипаж. От
личная работа в марте — 
главное условие выполнения 
этих обязательств.

С большей отдачей
Коллектив Лайского лес

промхоза на первый квартал 
принял повышенные социа
листические обязательства— 
вывезти на нижние склады 
44 процента годового объема 
древесины, или 125 тысяч 
кубометров. В марте предпо
лагается заготовить более 
40 . тысяч, кубометров леса.

До всех бригад дове
дены оперативные зада
ния, пересмотрена система 
премирования рабочих,-заня
тых в делянах.

Для улучшения обслужи
вания техники созданы ре
монтные бригады, которые 
будут проводить работы по 
уходу за механизмами непо- .

средственно на рабочих ме
стах. Составлен твердый гра
фик поставки порожняка под 
погрузку.

Приняты меры , по развер
тыванию социалистического 
соревнования. Итоги сорев
нования бригад будут подво
диться по пятидневкам.

Напряженным задачам 
марта посвящена и нагляд
ная агитация. Лозунги, пла
каты призывают лесозагото

вителей с наиоолыней отда
чей использовать благопри
ятный период, выполнить по
вышенные обязательства. 
Одна из лучших в леспром
хозе укрупненных бригад, 
которой руководит И. И. 
Козлов, обязалась в марте 
заготовить 13 тысяч кубо
метров древесины при плане 
9 тысяч. Темпы лесозагото
вок нарастают.

А. АЛЕКСАНДРОВ.

Л Е Н И Н С К И Й  
С У Б Б О Т Н И К  
У  Л Е С Н И К О В  
- 9  М А Р Т А

Призыв передовых пред
приятий — провести 9 
марта коммунистический 
субботник в честь 105-й 
годовщины со дня рожде
ния В. И. Ленина—встре
тил поддержку во всех 
коллективах лесозаготови
телей.

Началась подготовка к 
коммунистическому суб
ботнику в Асиновском 
леспромхозе. Здесь реше
но 9 марта заготовить 1,5 
тысячи кубометров древе
сины при графике 1,1 ты
сячи, вывезти 1,8 тысячи 
кубометров при задания 
1,5 тысячи и произвести 
деловой древесины 320 
кубометров вместо 267. В 
субботнике примет уча
стие весь коллектив. В 
фонд пятилетки будет пе
речислено более 2 тысяч 
рублей.

Двести кубометров дре
весины в день субботника 
решила заготовить брига
да Л. П. Салькова из Кар- 
гасокского лесопромыш
ленного комбината. Это 
на 40 кубометров больше 
плана. 9 марта бригада бу
дет трудиться безвозмезд
но.

П. ЕМЕЛЬЯНОВ.

Соревнованию
крепнуть

Президиум обкома 
профсоюза рабочих лес
ной и деревообрабатываю
щей промышленности и 
объединение «Томлес
пром» одобрили инициати
ву аслановских лесозаго
товителей, решивших вы
полнить задание пяти ме
сяцев к 9 Мая, Дню Побе
ды. Принятое постанов
ление обязывает директо
ров предприятий, предсе
дателей рабочих комите
тов обсудить почин Асла- 
новского леспромхоза в 
каждой бригаде, в каждом 
экипаже. Выполнению 
обязательств в честь все
народного праздника бу
дет способствовать четкое 
проведение ударного ме
сячника. Итоги соревнова
ния низовых коллективов 
на предприятиях преду
смотрено в дни месячника 
подводить каждую пяти
дневку.

СЕРДЕЧНЫ С ПОЗДРЙВЛЕНИЯ
СОЮЗУ ЧЕХОСЛОВАЦКО -  СОВЕТСКОЙ ДРУЖБЫ

Дорогие товарищи, друзья!
Примите горячий дружеский привет и 

самые сердечные поздравления со слав
ным юбилеем — 50-летием образования 
в Чехословакии первой организации 
дружбы с нашей страной — .-'Общества 
экономического и культурно; 6 сближе
ния с Новой Россией».

Возникнув более полувека назад, дви
жение за дружбу с Советским Союзом 
положило начало широким братским 
связям между нашими народами. Оно 
объединило пламенных патриотов и, ин
тернационалистов, воодушевленных иде
ями социализма, примером первого в ми
ре рабочежрестьянокого государства. 
Тысячи активистов общества и созданно
го позднее Союза друзей СССР, работая 
в условиях* полицейского террора и пре
следований, стали самоотверженными 
борцами за поддержку Страны Советов 
и укрепление дружбы между нашими 
народами. Неся в массы правду оо 
СССР, о социализме, эти люди вместе с 
коммунистами боролись и за социали
стическое будущее Чехословакии. И зна
менательно, что. когда грянула вто
рая мировая война, друзья СССР пер
выми встали в ряды активных борцов 
против гитлеровских оккупантов и вне
сли достойный вклад в великую Победу 
над фашизмом.

Освобождение Чехословакии и победа 
ее рабочего класса над силами буржуа
зии открыли широкий путь для всесто
роннего сотрудничества и подлинного 
братства наших страной народов. Союз 
чехословацко-советской дружбы, родив
шийся в героические февральские дни 
1948 года ’ и унаследовавший ̂  славные 
традиции первых организаций друже
ских связей с СССР, стал надежной опо
рой рабочего класса и Коммунистиче
ской партии Чехословакия в строитель
стве социализма и развития интернацио
нальной дружбы с Советским Союзом.

Полувековой юбилей первой организа
ции чехословацкопсоветской дружбы от

мечается в канун празднования 30-й го
довщины освобождения Чехословакии 
от фашистских захватчиков. Истекшие 
десятилетия сыграли огромную - роль в 
истории Чехословакии. Она стала социа
листической. Вместе с вами мы искрен
не радуемся тем поистине замечатель
ным достижениям, которых чехословац
кий народ под руководством Коммуни
стической партии добился в социалисти
ческом преобразования своей родины, в 
развитии ее экономики, культуры, в по
вышении благосостояния народа.

Нас глубоко радует, что год от года 
крепнет наше политическое и экономиче
ское сотрудничество, углубляются ду- 
ховцые связи трудящихся СССР и 
ЧССР, становится все более мног.огран-. 
ной нерушимая чехословацко-советская 
дружба. Мы убеждены, что всесторонние 
связи наших коммунистических партий, 
наших стран и народов будут и впредь 
успешно развиваться на благо Чехосло
вакии и Советского Союза, на благо все
го социалистического содружества, дела 
мира, демократии и социализма.

Советские люди хорошо знают, и це
нят деятельность Союза чехословацко- 
советской дружбы —- активного борца 
за торжество великих идей интернацио
нального братства и социалистической 
солидарности. Выражением высокой 
оценки деятельности Союза чехословац
ко-советской дружбы является награжде
ние его советским орденом Дружбы на
родов.

Поздравляю вас, дорогие товарищи и 
друзья, с высокой наградой и желаю 
больших успехов в благородной работе 
по дальнейшему укреплению сердечных, 
братских отношений и всестороннего со
трудничества между ' трудящимися на
ших стран.

Пусть вечно живет и процветает неру
шимая дружба между народами .Совет
ского Союза и Чехословацкой Социали
стической Республики! ■

Л. БРЕЖНЕВ

УКАЗ
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О награждении Союза чехословацко-советской 
дру жбы орденом Др у жб ы на р о до в

За большие заслуги в укреплении и развитии друж бы  и 
сотрудничества м еж ду народами Чехословацкой Социалисти
ческой Республики и Советского Союза .наградить Союз 
чехословацко-советской дружбы орденом  Дружбы народов. 

Председатель Президиума Верховного Совета СССР^  г г  н ПОДГОрНЬ,и.
Совета СССРСекретарь Президиума Верховного

Москва, Кремль.
28 февраля 1975 г.
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По-ударному трудится в завершающем году девятой 
пятилетки токарь-часовщик механического цеха № 9 за
вода математических машин Мария Анатольевна Криво- 
шеина. Успешно завершив свою личную пятилетку, пере
довая станочница выдает продукцию уже в счет следую
щего года.

За трудовые успехи ударнице коммунистического тру
да М. А. Кривошеиной присвоено звание «Лучший токарь- 
часовщик завода».

Фото В. Ефименко.

ИЗ МАСТЕРСКИХ—  
НА Ю ЛЯ

В конце февраля совхоз 
«Белостокский» первым в 
Кривошеинском районе за
кончил ремонт сельскохозяй
ственной техники — ком
байнов, посевных, почвооб
рабатывающих н сеноубороч
ных машин. Часть механиза
торов, освободившихся I от 
ремонта, приступила, к вы
возке, перегноя, на поля.

Усилил работу отряд пло
дородия в Пудовском отде
лении, которым руководит 
И. 3. Королевич. В отряде 
8 трактористов. Они раз
возят перегной, забуртован
ный рядом с фермой.

В других отделениях 
трактористы вывозят органи
ческие удобрения в поле 
прямо с ферм. Механизато
ры совхоза намерены до на
чала посевной выполнить 
план — вывезти 4.570 тонн 
удобрений.'

Навоз вывозится под ку
курузу-А под зерновые сов
хоз закупил уже тысячу тонн 
минеральных удобрений. Все 
они хранятся в складах, для 
них; \ подготовлены разбра
сыватели. Минеральные удо-, 
брения будут вноситься в 
почву до начала и во время 
сева.

К. ЛОБАНОВ.

У мастерских на потемнев
шем, утоптанном снегу сто
ит дисковый ' лущильник. 
Его поверхности тщательно 
смазаны. Главный инженер 
совхоза Валерий Семенович 
ИноземЦев осматривает за
точенные края дисков.

— Вот б е д а , р а с с к а з ы 
вает он нам, — затачивал 
диски токарь, из соседнего 
хозяйства. Ему все равно, 
какое качество, а строго про
контролировать мы не имели 
возможности...

.Еще, на первое января в 
совхозе ничего не было гото
во из посевного инвентаря. 
Новый главный инженер хо
рошо взялся за ремонт. Ему 
помогли войти в курс дела. 
Собрался партком, обсудили 
вопрос о ремонте, трудовой 
дисциплине среди механиза
торов, наметили меры по ис
правлению положения..

И вот теперь готовый к 
севу инвентарь расположен 
аккуратными, рядами.

Правда, недостатков в ре
монте и хранений техники 
еще много. Нет ни одного 
огороженного машинного 
двора. В этом году заплани
ровано строительство доб
ротного машинного двора в 
Брльше-Дорохове. Но не та-, 
щить' же туда все косилки, 
плуги и лущильники. Зна
чит, на месте необходимо 
огородить 1 площадку. ‘ Хоть

ВЕСНА НЕ ПРИМЕТ ОПРАВДАНИИ
П О Т Е Р Я М ,  Б Е С Х О З Я Й С Т В Е Н Н О С Т И - З А С Л О Н

и нетрудно разровнять место 
и сколотить изгородь, но ни 
в одном отделении этого ле
том не сделали.

Не быстро идет в хозяй
стве ремонт комбайнов. Спе
циальных помещений нет, но 
можно было использовать 
гараж, что и сделали в фев
рале после многочисленных 
напоминаний. Если бы взя
лись за это раньше, почти 
все комбайны были бы гото
вы. Запасные части тоже не 
успели. завезти вовремя.

Больше всего порядка в 
совхозе «Коммунист». Здесь 
весь почвообрабатывающий 
инвентарь подготовлен, к 20 
декабря. Заканчивается ре
монт-сеноуборочной техники. 
Ремонт тракторов в хозяйст
ве не вызывает особых ос
ложнений. Техуходы и теку
щий ремонт проводятся ре
гулярно. В этом заслуга ма
стера-наладчика Василия Се
меновича Везбрилова. Его 
опытный . глаз.’ быстро .улав

ливает причины неисправно
сти механизма.

В совхозе большинство 
механизаторов — первого и 
второго классов. Некоторые 
из них работают на своих 
тракторах без капитального 
ремонта больше норматив
ного срока. Но все же затра
ты на содержание техники 
здесь велики. Одна из при
чин — дорогие услуги Пер
вомайского объединения 
«Сельхозтехника». Оно тре
бует оформлять договор на 
капитальный ремонт даже, 
если надо всего-навсего ус
тановить кабину.

Члены рейдовой бригады 
обнаружили мелкие недодел
ки отремонтированных плу
гов.; и лущильников. Списан
ные агрегаты хранятся ря
дом с отремонтированными. 
Казалось бы, мелочи, но 
перед посевной все это ска
жется.

Положение с подготовкой 
техники в совхозе «Филимо- 
новский» тяжелое. К ремон

ту сеялок практически не 
приступали. Йз 22 плугов 
отремонтировано 12, а лу
щильников—9 из 20. Опять 
ссылаются на -недостаток 
запчастей, о приобретении 
которых руководители хо
зяйства своевременно не по
заботились.

А -ремонт сеялок СЗП-3,6 
не ведется из-за того, что 
они по размерам не прохо
дят в ворота мастерских. На
мерены ждать, пока пригре
ет солнце, чтобы ремонтиро
вать на открытых площад
ках.

Что же думают об этом 
руководители совхоза?, С та
ким вопросом мы обратились 
-к директору В. М. Корнееву. 
Вот какие причины, недо
статков в ремонте он пере
числил:

— В хозяйстве очень сла
бая ремонтная база: имеются 
только примитивные дере
вянные мастерские. Не хва
тает инженерных кадров. 
Главный : инженер работает

всего полгода. Плохо и с ме
ханизаторскими кадрами.

Но ведь вина самого руко
водства, что инженерные кад
ры не задерживаются в хо
зяйстве. А ремонтное поме
щение совхозу предоставляет 
Новиковская «Сельхозтехни
ка». Так что при достаточ
ной организованности вполне 
можно было справиться с 
планом.

Нынешняя весна будет 
трудной для работников сель
ского хозяйства. Холодная, 
ненастная- осень сказалась 
на подготовке зяби. Полевые 
работы будут напряженными, 
а значит, и техника должна 
быть подготовлена особенно 
тщательно.

Вопрос о ходе ремонта 
техники неоднократно об
суждался в Асиновском рай
онном объединении совхозов. 
Газета «Причулымская прав
да» проводила рейды, поме
щала -выступления специали
стов. Комитет народного 
контроля организовал про
верку сохранности сельско
хозяйственной техники. Были 
установлены случаи небреж
ного хранения и даже разу
комплектования техники.

Виновных строго наказали.
В результате во многих хо

зяйствах положение исправи
лось. Несмотря на то, что 
очень подвела Новиковская 
«Сельхозтехника» — отре
монтировала за четвертый 
квартал 16 комбайнов вместо 
28 по плану, — хозяйства 
план ремонта комбайнов вы
полнили своими силами. Не
плохо идет ремонт тракто
ров.'Но по вине Томского от
деления «Сельхозтехники» 
пришлось отправить на пов
торный ремонт 8 двигателей.

В районе позаботились о 
своевременной подготовке 
механизаторских кадров. Вы
ли организованы двухмесяч
ные курсы трактористов и 
комбайнеров. К сожалению, 
не все хозяйства направили 
необходимое количество лю
дей на курсы.

По-разному относятся в 
хозяйствах Асиновского рай
она к ремонту и сохранно
сти техники. Там, где не за
ботятся о ней по-настоящему, 
весной и летом окажутся в 
сложном положении.

М. ИСТИГЕЧЕВ, 
старший инспектор гос- 

сельтехнадзора;
О. КОЛЕРОВ, 

член районного комите
та народного контроля, 
корр. районной газеты 

«Причулымская правда»;
3. КУНИЦЫНА, 

наш корр.

По т радиции
В е л и к о г о
п о ч и н а

В С Е
КАК ОДИН

С одобрением встретили 
труженики нашего совхоза 
почин москвичей — провести 
в честь 105-й годовщины со 
дня рождения В. И. Ленина 
коммунистический суббот
ник. Как и в прошлом году, 
на субботник- выйдут все ме- . 
ханйзаторы, ж-ивотн-овбды, 
работники управленческого 
аппарата. Решено добиться 
наивысшей производительно
сти груда, провести работы 
с отличным качеством.

Апрель — время весенней 
распутицы на селе. Поэтому 
субботник ’ мы., как обычно, 
организуем в конце марта. 
Часть механизаторов зай
мется заготовкой и вывоз
кой леса: Совхоз уже вы
полнил план по заготовке 
строительных ; материалов, 
вывезено 4 тысячи кубомет
ров древесины. Сверх плана 
решено, заготовить еще 500 
кубометров. Мы обязались 
в этот день полностью за
кончить вывозку леса.

Механизаторы решили от
метить ленинский субботник 
самой высокой выработкой. 
Комбайны мы должны отре
монтировать . к. 1. апреля, а 
всю прицепную технику — 
до 15 апреля. V .

Специальные группы рабо
чих займутся сбором .метал
лолома, благоустройством 
улиц, ремонтом тротуаров.

И. МАЛКОВ,
главный экономист сов
хоза «Комсомолец» Аси- 

новского района.

ПО ПРИЗЫВУ 
ДЕСЯТОГО ЦЕХА

1 марта на Томском мано
метровом заводе состоялся 
субботник, посвященный 
30-летию Победы советского 
народа в Великой Отечест
венной войне. Начался он в 
торжественной обстановке: 
Около памятника погибшим 
воинам, ушедшим на фронт 
с завода, был зажжен Веч
ный огонь.

Во время субботника ра
бочие завода, выполнив ше
стичасовое задание, изгото
вили ,10 тысяч манометров 
на сумму 60 тысяч рублей. 
Деньги будут перечислены 
в Фонд мира.

19 апреля весь коллектив 
завода выйдет на коммуни
стический субботник в честь 
105-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина. 
Первыми на почин москви
чей откликнулись рабочие 
упаковочного цеха № 10. 
Это цех коммунистического 
труда, он неоднократно за
нимал классные места в со
циалистическом соревнова
ния. Здесь совместно с ра
ботниками отдела сбыта бы
ло проведено собрание,, на 
котором решено в день 
субботника упаковать в кон
тейнеры 22 тысячи приборов 
при плане 18 тысяч, отпра
вить 1.500 приборов на осо
бо важные стройки страны 
и тысячу.1—на экспорт. При- 

■ чем приборы будут упакова-' 
ны в сэкономленный с нача
ла года материал.

Взяв эти обязательства, 
рабочие цеха № 10 обрати
лись к коллективу ознаме
новать коммунистический 
субботник ударным, высоко
производительным трудом.

В. БРЕСТОВИЦКАЯ.

Ш т
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В О Б Л И С П О Л К О М Е

О закупках молока и скота 
у населения в 1975 году

I

Исполнительный комитет 
отметил, что Чаинский, Кол- 
пашевский, Бакчарский, 
Кривошеинский, Зырянский, 
Каргасокский и Парабеяь- 
ский районы выполнили 
установленное на 1974 год 
задание по закупкам молока 
у населения. Чаинский, Кол- 
нашевский и Бакчарский 
районы закупили в среднем 
по 209—167 килограммов 
молока на корову. Однако в 
целом область выполнила 
задание на 1974 год по за
купкам молока у населения 
только на 92 процента. Вме
сто 6 тысяч тонн молока за
куплено 5,5 тысячи тонн, 
или по 122 килограмма в 
расчете на корову.

Не выполнили заданий 
многие маслозаводы, совхо
зы, колхозы, райпотребсою
зы и райпо, орсы предприя
тий лесной промышленно
сти, сельские и поселковые 
Советы депутатов трудящих
ся. *

Допустили снижение' заку
пок молока у населения по 
сравнению с 1973 годом 
Александровский, Асинов- 
ский, Молчановскнй, Перво
майский, Тегульдетский и 
Шегарский районы.

Закупки молока и скота у 
населения — важный источ
ник пополнения, продоволь
ственных ресурсов. Испол
ком областного Совета депу
татов трудящихся установил 
задание по закупкам молока 
у населения на 1975 год в 
объеме 6 тысяч -тонн.

Исполком обязал област
ное производственное объе
динение молочной промыш
ленности, областное произ
водственное .объединение 
совхозов, областное управле
ние сельского хозяйства, 
облпотребсоюз, «Томсклес- 
урс», государственную ин
спекцию по закупкам и ка

честву сельхозпродуктов, |  
исполкомы • городских и 
районных Советов принять 
меры, обеспечивающие вы
полнение этого » задания. 
Необходимо выделить ^до
статочное количество ^сбор
щиков молока, обеспе
чить их тарой, инвентарем, 
транспортом. Следует также 
открыть „дополнительные 
молокоприемные пункты, 
обеспечить немедленное за
ключение договоров масло
заводов с колхозами, совхо
зами, райпотребсоюзами 
(райпо) и орсами -на прием
ку молока от населения и 
доставку его на предприятия 
и приемные пункты.

Утверждены условия со
циалистического соревнова
ния сельских и поселковых 
Советов депутатов трудя
щихся области по закупкам 
молока и скота у населения 
в 1975 году.

Следует развернуть среди 
сельских и поселковых Со
ветов депутатов трудящихся, 
совхозов и колхозов, работ
ников предприятий молоч
ной промышленности и заго
товительных организаций, 
сборщиков молока широкое 
социалистическое соревнова
ние за перевыполнение уста
новленных заданий. Важно 
своевременно подводить ито
ги соревнования, придавая 
их широкой гласности и 
применяя меры морального 
и материального поощрения 
передовиков.

Государственная инспек
ция' по закупкам и качеству 
сельхозпродуктов обязана 
усилить контроль фа свое
временной выборкой и ис
пользованием комбикормов 
рыночного фонда для стиму
лирования государственных 
закупок продуктов животно
водства у населения.

УСЛОВИЯ
социалистического соревнования сельских w 
поселковых Советов депутатов трудящихся 
Томской области по закупкам молока 
и скота у населения в 1975 гаду

ч
Сельскому, поселковому Совету депутатов трудящихся, 

добившемуся наиболее высоких показателей и обеспечивше
му выполнение квартального задания по закупкам  молока и 
:кота у населения, присуждается первое место с вручением 
переходящего Красного знамени облисполкома. Председа
тель исполкома Совета премируется денежной премией в 
размере 60 рублей, секретарь исполкома —  30 рублей.

Сельский, поселковый Совет депутатов трудящихся, заняв
ший по этим показателям второе место, награждается почет
ной грамотой облисполкома. Председатель исполкома Сове
та премируется в этом случае денежной премией в размере 
50 рублей, секретарь исполкома —  25 рублей.

С ельский , п о се л ко вы й  С овет д епутатов труд ящ и хся , заняв
ший третье  м есто  в сор евновани и , награж д ается почетной  
грам отой  об л и спо л ко м а .

Сельскому, поселковому Совету депутатов трудящихся, 
выполнившему годовое задание и добившемуся наилучших 
показателей по закупкам  молока, скота и других продуктов 
сельского хозяйства у населения, присуждается переходящее 
Красное знамя облисполкома. Председатель исполкома Со
вета премируется денежной премией в сумме 75 рублей, се
кретарь исполкома —  40 .рублей.

Л е к ц и я  а к а д е м и к а
Третий гад идут занятия в областной и Томской город

ской школах партийно-хозяйственного актива. В нынеш
нем учебном году слушатели изучают проблемы научного 
управления социалистическим производственным коллек
тивом. _На очередном занятии, состоявшемся в Доме политиче
ского просвещения, партийные, советские, профсоюзные 
и комсомольские работники, руководители областных уп
равлений и ведомств, предприятий промышленности, 
строительства, транспорта, сферы быта и обслуживания, 
ученые-экономисты и преподаватели вузов встретились с 
академиком, директором Института экономики и организа
ции промышленного производства Сибирского отделения 
АН СССР А. Г. Аганбегяном.

Академик А. Г. Аганбегян выступил с лекцией «Про
блемы повышения эффективности производства и управ
ления» и ответил на многочисленные вопросы слушателей.

А. ТОЛБАНОВ,
консультант Дома политического просвещения обко

ма КПСС.

'  ...ж ,.....  Я

ВСЕ ВНИМАНИЕ 
- П У С К О В Ы М

Р а с с к а зы в а е м  о п о бед и т ел я х  
област ного социалист ического  
соревн ован и я  за  i 9 7 4  год

В ответ на Обращение ЦК 
КПСС к партии, к советско
му народу строители и мон
тажники управления «Хим- 
строй» включились в социа
листическое соревнование за 
досрочное выполнение зада
ний 1975 года и девятой пя
тилетки в целом. План про
шлого года по объему ̂ строи
тельно-монтажных работ по 
генподряду был выполнен 
на 102, а собственными си
лами — на 105 процентов. 
Увеличение объемов достиг
нуто в основном за счет ро
ста производительности тру
да, который составил к уров
ню 1973 года — 9,1, а за 
четыре года пятилетки — 28 
процентов. Получена сверх-, 
плановая прибыль, что по
зволило образовать дополни
тельные поощрительные 
фонды. Перевыполнен годо
вой план по реализации объ
емов строительно-монтажных 
работ и вводу в действие ос
новных фондов.

Коллективы «Химстроя» 
и субподрядных организаций 
внесли заметный вклад з 
развитие производительных 
сил города Томска и обла
сти. Завершено строительст
во объектов подземного во
доснабжения, введена в 
строй первая очередь Том
ской птицефабрики на 260 
тысяч кур-несушек, сданы в 
эксплуатацию крупные теп- 
ломагистрали, по которым 
горячая вода подается от 
дальних источников тепло
снабжения в жилые кварта
лы четвертого микрорайона 
и Каштана. Вошла в строй 
первая очередь академго
родка, коллектив НИИ опти
ки атмосферы недавно отме
тил новоселье. Для трудя
щихся Томска и области 
сданы в эксплуатацию жи
лые дома и общежития об
щей площадью около 55 ты
сяч квадратных метров, что 
составляет 153 процента 
к плану.

Наши успехи стали воз
можны благодаря напряжен
ному труду рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих, большой 
организаторской работе ру
ководителей производства, 
партийных, профсоюзных и 
комсомольских организаций. 
Выросли ряды передовиков 
производства. Коллективы 
СМУ-2, СМУ-5, СМУ-11, 
управлений автомобильного 
транспорта и механизации, 
треста «Проммеханомон- 
таж», МСУ-74 досрочно 
справились с годовыми пла
нами. Бригады, возглавляе
мые Героем Социалистиче
ского Труда Ф. Т. Галуща- 
ком, а также Г. И. Прово-

денко, М. К. Кривовой,
В. И. Белослюдцевой,
В. Е. Носенко, В. А. 
Хаустовым и другие, 
уже завершили свои 
пятилетки.

Решения декабрь
ского (1974 г.) Пле
нума ЦК КПСС обязы
вают критически оце
нить итоги минувшего 
года и сосредоточить 
усилия на нерешенных 
■проблемах и допущенных 
недостатках. Именно с 
этих позиций обсуждались в 
коллективах «Химстроя» за
дачи на завершающий год 
пятилетки. Наши успехи 
могли быть значительнее, 
если бы все подразделения 
успешно выполнили обяза
тельства. В числе отстающих 
оказался коллектив СМУ-8,

А  М о нтаж  эстакад ы  теплотрассы  
ведет бригада В. А . Т араканова  из 
треста «П ром м еханом онтаж ».

Ф ото М. Гладуш а.

но фронт работ для субпод
рядных и монтажных орга
низаций, что приводит к на
рушению ритма стройки, ча
стым переделкам, росту не
завершенного строительства.

В прошлом году двенад
цать бригад трудились по 
методу Н. Злобина. Они по
казали примеры высокопро
изводительного и эффектив
ного труда. Можно уверенно 
сказать, что период пропа
ганды метода. бригадного

А  Ком пл ексн ая  бригада из СМУ-2, руковод им ая  А. И. Валуй- 
с ки м , добивается зна чи те л ьны х  успехов , работая по методу 
Н. А . Злобина, на соо руж ен и и  об щ еж и ти я  для м олоды х строи 
телей.

НА СНИМ КЕ: б ригадир  А. И. В алуи скии .
Ф ото М. Гладуш а.

возглавляемый А. М. Сереб
ренниковым, а строители из 
СМУ-4, СМУ-7 допустили 
убытки в ■ производственно- 
хозяйственной деятельности.

Промышленные Предприя
тия нарушали сроки ком
плектации строительных пло
щадок железобетонными 
конструкциями, пиломате
риалами, столярными изде
лиями, что вызывало частые 
простои. Все еще слабым 
местом остаются вопросы 
подготовки производства, в 
результате календарное пла
нирование строительства не 
всегда подкрепляется четким 
материально - техническим 
обеспечением.

Отдельные мастера и про
рабы плохо изучают проект
ную документацию, наруша
ют строительную техноло
гию, не готовят своевремен-

подряда у нас закончился. 
Рабочие хотят работать по- 
новому, однако недостатки в 
подготовке и управлении 
производством все еще не 
позволяют применить этот 
метод действительно в мас
совом . масштабе.

Значительную роль в по
вышении эффективности ка
питального строительства 
играет технический прогресс. 
В 1974 году было немало 
сделано по повышению сбор- 
ности строительства, приме
нению прогрессивных техно
логических и технических 
решений, внедрению передо
вых методов труда. Вместе 
с тем часть'планов внедре
ния новой техники осталась 
невыполненной. В частности, 
медленно строится цех круп
ногабаритных перегородок, 
отстает производство объем
ных сантехкабин с полным 
оснащением, крупноразмер

ных плит покрытий, длинно
мерных свай. Нам не уда
лось полностью механизиро
вать кровельные и гидроизо
ляционные работы. Несмот
ря на возросшую степень 
механизации трудоемких 
процессов, многие операции 
в штукатурных, малярных, 
подсобно-вспомогательных и 
транспортных работах по- 
прежнему выполняются
вручную. Отстает развитие 
отдельных производств на
шей промышленной базы. 
Значительная часть механиз
мов и автотра«слорта заня
та в одну смену, велики 
простои мащин эр вторую 
смену из-за слабой подготов
ки фронта работ.

Много недостатков в ор
ганизации социалистического 
соревнования. Часть рабочих 
трудится без конкретных 
заданий. Не везде подводят
ся итоги каждого трудового 
дня и уточняются задания на 
предстоящую смену. Не ис
пользуются в должной степе
ни для пропаганды передо
вых методов работы и до
стижений лучших производ
ственников средства нагляд
ной агитации и массовой ин
формации. Полностью не из
житы случаи нарушений 
производственной и трудо
вой дисциплины, брака. Зна
чит, налицо большие неис
пользованные резервы повы
шения эффективности строи
тельно-монтажного произ
водства.

Во всех коллективах раз
работаны конкретные меро
приятия по устранению недо
статков с указанием ответ
ственных исполнителей и 
сроков выполнения. Эти ме
роприятия подкреплены эко
номическими расчетами и 
находятся под контролем 
партийных и общественных 
организаций.

Нынче нам предстоит вы
полнить большие объемы 
строительно-монтажных ра
бот. Как и в прошлые годы, 
прирост производства будет 
осуществляться без увеличе
ния численности работаю
щих.

В своих социалистических 
обязательствах химстроевцы 
наметили завершить пяти
летку по объему строитель- 
но-монтаж-ных работ к 1 де
кабря, а план 1975 года - 
к 28 декабря. Добьемся об
щего прироста производи
тельности труда на 36 про
центов к уровню 1970 года, 
получим не менее 200 ты
сяч” рублей сверхплановой 
прибыли. К' 30-летию Побе
ды советского народа в Ве
ликой Отечественной войне 
сдадим на Томской птице
фабрике новые производст
венные мощности на 60 ты
сяч кур-несушек, а к концу 
гада полностью завершим ее 
строительство. Мы обязались 
выполнить на 3 млн. рублей 
работ по крупной птицефаб
рике мясного назначения и 
теплично-парниковому ком
бинату.

На объектах базы строй
индустрии и нового жилого 
микрорайона, сооружаемых 
для нефтехимического ком
плекса, будет освоено свы
ше 11 млн. рублей. Продол
жим строительство Юваяин- 
ского свинокомплекса.

Строители и монтажники 
«Химстроя» приложат все 
силы и знания, чтобы с 
честью выполнит^ принятые 
социалистические обязатель
ства по досрочному заверше
нию своей пятилетки.

П. ПРОНЯГИН,
начальник управления 

«Хнмстрой».

Ч етверть зе ка  отдала работе в потребительской  кооперации  
л е н а  А рсентьевна  П лотникова , заведую щ ая м агазином  Кол- 
э ш е Б С К О г о  райпо. Она награж д ен а  зн а ч ко м  «О тличнин совет- 
кой потребительской  коопера ци и» , зна ко м  «Победитель со . 
и а л и сти че ско го  соревнования 1974 года».
1 Ф ото Е. Л и си ц ы н а.

ЕСТЬ ПЯТИЛЕТКА!
Недавно произошло приятное событие, Мы вру

чили ученым Томска символический ключ от пер
венца академгородка — Института аптики атмосфе
ры. На этом важном объекте трудились многие 
бригады, в том числе и мы, отделочники.

Бригада работает в полною силу. Об этом сви
детельствует то, что мы досрочно, в декабре прош
лого года, выполнили свою пятилетку. В среднем 
каждый из нас выполнил норму на 137 процентов 
при хорошем качестве работ, то есть мы сдавали по 
17,4 квадратных метра окрашенной площади в сме
ну. Успехи достигнуты за счет применения поточ
но-расчлененного метода и механизации трудоемких 
работ. Мы широко применяем электрокраскопуль- 
ты, шпаклевочные агрегаты, затирочные машинки. 
Вместе с ветеранами Н. Г. Лязгиной, Е. Е. Гутник 
и Н. Г. Киреевой добросовестно трудится молодежь 
— недавние, выпускницы профессионально-техниче
ского училища Зинаида Александрова, Елена Пав
лова, Валентина Якушкина и другие.

В настоящее время мы приступили к отделке сто
ловой на 530 мест но улице Красноармейской, кото
рую обязались закончить в первом квартале. А на 
очереди новый объект — 165-квартирный дом 'для 
госуниверситета.

Н. АЛЕКСЕЕВА, 
бригадир маляров СМУ-8.

В СЧЕТ ОКТЯБРЯ
Коллектив треста «Проммеханомонтаж» досрочно 

выполнил задания четвертого года пятилетки, до* 
бился хороших технико-экономических показателей. 
Сейчас монтажники трудятся в счет октября 1975 
года. Задания по росту производительности труда 
выполнены полностью.

В прошлом году бригады треста работали на объ
ектах первой очереди академгородка, Томской пти
цефабрики, второй очереди теплоснабжения обла
стного центра. Начаты монтажные работы на филиа
ле завода ГПЗ-5, различных объектах соцкультбы
та. Завершен монтаж оборудования на свиноком
плексе совхоза «Ювалинский».

Среди лучших коллективов бригады В. А. Хаус- 
това, А. М. Бочкова, Ф. Т. Курбанова, В. А. Галец- 
кого, А. С. Каширина, А. И. Титова, В. И. Крыжа- 
новекого.

Нынче коллективу треста предстоит сдать в экс
плуатацию тепломагистрали №№ 7 и 9 дальнего 
теплоснабжения области, вторую очередь академ
городка, закончить монтаж оборудования на Том
ской птицефабрике, продолжить работы на стройке 
ГПЗ-5 и т. д. *

Нынче будет широко применен на монтаже про
грессивный метод Н. А. Злобина. Ряд бригад уже 
работает по-новому.

В. УХВАЛОВ, 
секретарь партийной организации треста 

«Проммеханомонтаж».

Н А Ч А Л О
Строительно - монтажное 

управление № И  создано 
совсем недавно — в сентяб
ре прошлого года. В задачи 
нового СМУ входит выпол
нение работ так называемо
го пионерского периода по 
строительству Томского неф
техимического комбината. 
Уже в октябре были созданы 
основные производственные 
службы, партийная, профсо
юзная, комсомольская орга
низации. ,С первых дней в 
коллективе организовано со
циалистическое соревнова
ние между бригадами, звень
ями, мастерскими и прораб
скими участками. Хороших 
показателей* добиваются 
бригады монтажников Г. П. 
Денисова, каменщиков А. К. 
Хитрит, рабочие В. Ф. Бин- 
дасав, Г. К. Мальцев, Н. И, 
Теслев, 3. А. Аминов, ма
стер Г. Г. Пронкин и многие 
другие.

Нынче наряду с вводом в 
эксплуатацию ряда объек-. 
тов собственной базы необ
ходимо выполнить подгото
вительные работы, присту
пить к сооружению объек
тов и базы стройиндустрии 
на площадке нефтехимком- 
плекса. Для этого нам надо 
увеличить производствен
ную мощность СМУ мини
мум в 2,5—3 раза.

Вызывает серьезную оза
боченность то обстоятель
ство, что нет пока проектно
сметной документации на 
первоочередные объекты. В 
проектных организациях на
мечается тенденция выда
вать ее без инженерных ком
муникаций. В дальнейшем 
это приведет к сдерживанию 
темпов строительных работ.

Коллектив нашего молодо
го строительно-монтажного 
управления принял повышен
ные. обязательства на завер
шающий год пятилетки. Их 
выполнение будет экзаменом 
на зрелость коллектива.

В. СПЕРАНСКИЙ,
начальник строительно-
монтажного управления

№ 11.

В СТРОЮ —  
ПЕРВАЯ ОЧЕРЕДЬ 
ПТИЦЕГРАДА

Главным событием прош
лого года в коллективе была 
сдача первой очереди Том
ской птицефабрики, рассчи
танной на 260 тысяч кур-не
сушек. Несмотря на трудно
сти осеннего периода, бездо
рожье, мы выполнили по- 
ета'цлшные задачи.

На участке развернулось 
боевое социалистическое со
ревнование. Был заключен 
договор о содружестве меж
ду строителями, монтажни
ками, проектировщиками.

Наша бригада монтирует 
сборные конструкции для 
птичников. В 1974 году мы 
успешно потрудились. Брига
да взяла на себя обязатель
ство — раньше срока выпол
нить монтажные работы. 
Ежедневно подводились ито
ги, намечались задачи на 
следующий день. Выполне
ние норм выработки у нас в 
среднем за год составило 
180 процентов. Как всегда, 
в ответственный период ро
дилось много нового в про
изводстве. Были внесены 
рационализаторские предло
жения, сдеданы усовершен
ствования. Применили, на
пример, лебедки для монта
жа стеновых панелей вместо 
автокрана, стали использо
вать трактор Т-16 при бето
нировании полов в птични
ках. Эти и другие новшества 
помогли значительно сокра
тить сроки строительства.

Славно потрудились, со
оружая птицефабрику,
бригады плотников-бетонщн- 
ков Т. Е. Антонова, Н. А. 
Чуприкова, Н. К. Карбыше
ва, С. М. Параеко, отделоч
ников А. И. Ярыгина, В. Н. 
Мартынова, бригада камен
щиков Р. М. Владимирова.

На нынешний год бригады 
взяли повышенные социали
стические обязательства -— 
досрочно завершить строи
тельство птицефабрики.

В. СОРОЧИНСКИИ, 
монтажник строительно
монтажного управления 

№ 7.

И Ш в н х т я
Ж И Я П ТН П В Ш М В

П Р И  Т Е Х  Ж Е  К О Р М А Х
БОЛЬШ Е ПРОДУКЦИИ

Квартальный 
— десрочно

Успешно начали новый 
трудовой год животново
ды колхоза имени Викто
ра Кингисеппа. К первому 
марта они выполнили 
квартальный план по про
даже 'государству мяса 
продали 368 центреров.

Сейчас вамболинские 
животноводы готовят к 
отправке на мясокомбинат 
50 свиней и Ю бычков 
Средний вес каждого быч 
ка — «е менее 450 кило
граммов. Колхоз планиру
ет продать государству до 
конца марта 82 центнера 
мяса сверх плана.

А. СЕРГЕЕВ.
З ы р я н ски й  район.

Награда
обязывает

Недавно мы получили 
радостную весть. Наша 
Соколовская ферма при
знана лучшей в областном 
соревновании животновод
ческих коллективов. Фер
ме присуждено переходя
щее Красное знамя ооко- 
ма КПСС, облисполкома, 
облсовпрофа и оокома 
ВЛКСМ, а также почет
ный диплом.

По этому случаю на 
ферме состоялось общее 
собрание. Приятно каждо
му из нас принимать по
хвалу, но высокая награда 
и ко многому обязывает. 
Животноводы решили 
улучшить достигнутые ре
зультаты. Пересмотрела 
свои годовые обязатель
ства и дала слово добить
ся трехтысячного рубежа 
по надоям молока от коро
вы М. И. Крашковец, 
2.900 килограммов обеща
ла надоить А.. С. Барабан- 
кова. Самый высокий ру
беж наметила старейшая 
доярка фермы Т. Т. Да- 
выднина — 3.200 кило
граммов. Я тоже обяза
лась стать трехтысячни- 
цей.

Доярки обратились к 
дирекции совхоза с 
просьбой выдать им до
полнительно концентраты 
для организации раздоя 
новотельных коров. Серь
езный разговор шел об ук
реплении дисциплины тру
да на ферме.

М. ГОНЧАРОВА,
доярка Соколовской
фермы совхоза «Мол-
чановский» Молча- 

новского района.

В  Т Р О Й К Е  
Л У Ч Ш И Х

Лучше всех трудятся в 
Бакчарском районе жи
вотноводы Богатыревской 
фермы совхоза «Черны
шевский». Среднесуточ
ный надой от фуражной 
коровы здесь составляет 
7,5 килограмма. Одна из 
передовых доярок трехты- 
сячница В. Д. Моисеенко 
выступила с призывом — 
надоить каждой доярке от 
своей группы за год не ме
нее тысячи центнеров мо
лока. Сама Моисеенко 
обещает надоить 1.040 
дентнеров.

На втором месте — По- 
ротвиковекая ферма сов
хоза «Сибирь», где сред
несуточный надой — 7,3 
килограмма молока от ко
ровы. Здесь хорошо по
ставлены учет кормов, 
дрожжевание концентра
тов. Коллектив работает 
слаженно. Возглавляет со
ревнование на ферме 
опытная доярка Е. А. За
харова.

Третья среди передовых 
— Панычевская ферма 
совхоза «Чернышевский». 
Здесь продуктивность ко
ров — 6,7 килограмма в 
сутки, но надои быстро 
растут. Большая заслуга 
в этом скотников Е. И. 
Харитонова, А. А. Поно
марева и П. М. Чувашова.

Н. ТРИФОНОВА.
Бакчарский район.

ОТХОДЫ ПРОЙЗВОДСТВА-В ДЕЛО
К а к  уж е  сообщ алось в печати , уче ны е  Т о м ско го  по л и техн и 

че ско го  и н сти тута  нр основе отраб отанной  золы  ГРЭС-П раз
работали новы й заполнитель  для бетона, ко то р ы й  позволяет 
получать  вы со ко пр о чн ы е  бетоны  для н есущ и х ко н с тр у кц и й  
зданий . При этом  расход цем ента по сра вне ни ю  с ра вно про ч 
ным керам зитобетоном  ум еньш ается почти  на 200 ки л о гр а м 
мов на ка ж д ы й  ку б и ч е с ки й  м етр бетона.

Вопросами массового ис
пользования золошлаковых 
■отходов тепловых электро
станций ученые занимаются 
давно. В 1966 году В Том
ском инженерно-строитель
ном институте исследовали 
строительные свойства золы 
из шлакоотвала ГРЭС-П. Ис
следователи сделали вывод о 
целесообразности примене
ния золы в дорожном строи

тельстве в качестве нижнего 
подстилающего слоя взамен 
песка и гравия. Отходы про
изводства с успехом могут 
быть использованы при уст
ройстве «нулевых» циклов и. 
оснований под полом вместо 
грунта для инженерной под
готовки объектов.

Министерство . энергетики 
и электрификации СССР в 
1973 году утвердило 'разра

ботанный институтам «Орг- 
энергострой» технико-эконо
мический доклад. В нем, в 
частности, рекомендуется ис
пользовать золошлаковые 
отходы Томской ГРЭС-П на 
объектах территориального 
управления строительства и 
на Томском заводе строи
тельных материалов. В на
стоящее время' согласован 
■ряд нормативных докумен
тов, внесены изменения и до
полнения в строительные 
нормы и правила. Утвержде
ны, например, технические 
условия на применение золы 
для устройства оснований и

покрытий автомобильных до
рог.

Сейчас на отвале ГРЭС-И 
скопилось около миллиона 
800 тысяч кубических мет
ров золошла.ковой смеси. 
Ежегодный сброс ее в золо- 
шлакоотвал составляет 140 
тысяч кубических метров. 
Берет отходы только завод 
стеновых материалов (20 ты
сяч кубических метров в 
год), а в последнее время— 
и управление механизации 
треста «Спецстроймеханиза- 
ция» для засыпки и подго
товки строительных площа
док. Немного, но лед, как 
говорят, тронулся.

Массовое использование 
отходов производства резко 
сократит расходы по содер

жанию золощланоотвалов, 
так как на наращивание ог
раждающих дамб ежегодно 
требуется от 200 до 300 ты
сяч рублей. Сооружение но
вых отвальных емкостей во
обще дорого. Так, сметная 
стоимость нового строящего
ся золошлакоотвала состав
ляет более 5 миллионов руб
лей, а заполнено оно будет в 
течение пяти лет.

В постановлении ЦК
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК
ВЛКСМ о развертывании 
Всесоюзного социалистиче
ского соревнования в 1975 
году записано: «Обеспечить 
в промышленности строитель
ных материалов щ стройинду
стрии... широкое использова

ние .попутных продуктов и о 
ходов производства друг® 
отраслей промышленноегю 
Указание .ясное и вполне о: 
ределекное. Поэтому на̂ : 
ускорить разработку зол 
шлаковых отвалов для нун 
строительства и промышле 
ности строительных матери 
лов с учетом, безусловно, н 
учных рекомендаций. Д; 
этого не требуется каких-л' 
бо затрат на со,держан! 
карьера, к отвалу ведут впо 
не удобные подъезды.

Хотелось бы иметь по 
держку в этом вопросе г 
родеких органов.

А. ЖДАНОВ, 
старший инженер Том

ской ГРЭС-Н.

У

*

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



А 4 марта 1975 года ‘ iKPACHOE ЗНАМЯ

У

7

Г 1

Комсомольский билет^. 
Пус-н^дроюе» не одна- деся- 
токэяету. я »  -кдакды й из» «ас 
навсегда сохранит «вапамяти 
тот день, когда его вручил 
на«-«е*врстарь райкома ком
сомола. Стоял ли погожий 
осевш*8кдень, завывала яи 
суровая* тмшн я л выб^а, капа
ло л» с крыш под весенним 
солнцем — все равно этот 
день вспоминается как пра
здник. Ты незаметно ощу
пывая карман, где лежала 
красная книжечка, а-в  душе 
все пело и ликовало: ты
стая -комсомольцем, приоб
щился1-к огромной армии 
■ленинцев. Гордость и ра- 
д остыв ахватли-те&я.

В/ прошедшую- • субботу та- 
киечувстваюеражшш- всежго 
собрался в  Советском рай- 
комо -тожсовиола № смотрел 
на торжественных, -взволяо- 
в энных. ш  немного смущен
ных юношей н девушек, по
лучивших* новые комсомоль
ские билеты с портретным 
изображением»В,-И, Ленина 
на обложке.

Первою-марта в стране 
начался обмен комсомоль
ских документов. В Томске . 
первым такой чести удосто
ился Советский .райкам ком
сомола, Почему Советский?

—  Обком комсомола, оп
ределяя районную комсо
мольскую организацию, ко
торая начнет обмен, •— ска
зал первый секретарь -Совет
ского райкома ВЛКСМ 
Р. А. Попадейкие, — учиты
вал готовность райкома к 
этому, трудовой вклад ком
сомольцев. В нашем районе 
была проведена большая ор
ганизаторская и пропаган
дистская работа, связанная 
с обменом документов. В со
циалистическом соревнова
нии районная комсомольская 
организация в 1974 году за
няла -первое место в Томске 
и второе — в области. Пра
во первыми приступить к 
обмену мы восприняли как 
большую честь и столь же

большую ответственность. 
Мы стремимся превратить 
обмен документов в смотр 
наших рядов, в средство по
вышения работоспособности 
и боевитости первичных 
комсомольских организаций.

Лучшим из лучших дове
рили комсомольские органи
зации первыми получить но
вые -комсомольские билеты.

кретарем райкома ВЛКСМ 
Р. Попадейкиным и ком
сомольцам® идет деловой 
разговор о работе комсо
мольских, организаций, о 
&>мсомол неких поручениях.

Зоя Холопова рассказыва
ет об интересной форме ра
боты — совместных заседа
ниях комитетов комсомола 
почтамта и ГПТУ-6, о шеф-

ПОРТРЕТ ИЛЬИЧА/: 
НА О Б Л О Ж К Е

Н а ч а л с я  о б м е н  
к о м с о м о л ь с к и х  д о к у м е н т о в

Среди них делегат XVII съез
да ВЛКСМ, маляр «От дед- 
строя» треста «Томскжил- 
строй», член комитета 
ВЛКОМ Татьяна Барышева, 
слесарь-аккумуляторщик за
вода строительных материа
лов и изделий, комсорг цеха 
Рашид Махмудов, помощ
ник начальника отделения 
связи №  34 почтамта Зоя- 
Холопова, наладчик гормол- 
завода Геннадий Колосов, 
десятиклассница школы 
№ 34, заместитель секрета
ря комитет^. ВЛКОМ Светла
на Певзнер, учащаяся маши
ностроительного техникума, 
член комитета ВЛИСМ Люд
мила Пузырникова и другие.

Торжественность делови
тости не помеха. И в пред
варительных собеседованиях 
и сейчас, в беседе, предше
ствующей вручению новых 
бидетов, методу первым се-

КОНЦЕНТРИРОВАТЬ 
УСИЛИЯ НА ГЛАВНОМ

стве над училищем. Свя
зисты помогают учащим
ся уже в стенах учебно
го заведения донять, оценить 
и полюбить свою будущую 
профессию.

Лидия Хмелева работала 
в ’ комсомольско-молодежной 
бригаде Татьяны Карасевой. 
А недавно на кондитерской 
фабрике «Красная звезда» 
по инициативе комитета 
ВЛКСМ создан еще один 
Комсомольск© - молодежный 
коллектив. Лидия направле
на в него бригадиром. Секре
тарь и бригадир обсуждают, 
как сделать, чтобы сплотить 
бригаду, наладить в ней со
ревнование, вывести ее в чи
сло передовых.

В беседе со Светланой 
Певзнер секретарь советует 
ей повышать требователь
ность к товарищам, не толь-

И з о п ыт а/Г 
р а б о т ы  
С о в е /г о в

ко самой браться за все де
ла, а приобщать к комсо
мольской работе других.

Александр Марков — 
третьекурсник автодорожно
го техникума. Учится на «хо
рошо» й «отлично», заме
ститель секретаря комитета 
ВЛКОМ./На собеседовании 
с Александром в райкоме 
комсимола в адрес комитета 
быдб сделано серьезное за
мечание • о том, ч.то члены 
’ омитета не рассказывают в 
группах о своей деятельно
сти. Комитет комсомола не 
отчитывается перед комсо
мольцами о своей работе. 
Сейчас Александр доклады
вает о том, что составлен 
план встреч комитетчиков с 
группами, в техникуме на
лаживается информация о 
комсомольской работе.

И вот она пришла, эта тор
жественная минута. За сто
лом президиума первый се
кретарь Советского райкома 
КПСС Н. А. Козловская, от- 
веторпанизатор ЦК ВЛКОМ 
Э. А. Бессмертных, второй 
секретарь обкома ВЛКСМ 
Ю.,М. Сажнев. ветераны

А

партии и комсомола Е. В. 
Ивченко, Герой Советского 
Союза А. Я. Власов, Герой 
Социалистического Труда 
Э. Б. Быкова, В. И. Мала
хова, С. С. Азерьер.

Р. Попадейкин вручает 
комсомольцам новые билеты. 
Их поздравляют Н. А. Коз
ловская, Э. Б. Быкова. С 
ответным словом выступила 
Татьяна - Барышева. Основ
ная мысль, которая прозву
чала вр всех выступлениях: 
новый комсомольский билет 
обязывает каждого комсо
мольца трудиться" и учиться 
еще лучше, быть примером 
для других, работать без 
брака, исключить всякие на- 

■ рушения трудовой дисципли
ны.

Идет смотр комсомоль
ских рядов, смотр активно
сти й боевитости комсомоль
ских организаций.

В. ДМИТРИЕВ.
★ * *

НА СНИМКЕ: секретарь 
Советского райкома ВЛКСМ 
Р. Попадейкин вручает 
комсомольский билет продав
цу универмага Татьяне Тро
фимовой.

Фото Н. Потапова.
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. Из тринадцати постоян
ных комиссий в Кировском 
районном Совете комиссия 
по промышленности — са
мая многочисленная: она
состоит почти из тридцати 
депутатов. Это понятно: сфе
ра материального производ
ства — основа нашего обще
ства и требует усиленного 
внимания со стороны Сове
тов.

Наш район с полным пра
вом можно назвать завод
ским. Здесь расположены 
крупнейшие заводы: мано
метровый, электроламповый, 
электротехнический, «Сиб- 
электромотор», режущих 
инструментов, десятки дру
гих крупных и мелких пред
приятий. Осуществлять по
стоянный депутатский конт
роль за их деятельностью 
помогает плановость' в ра
боте комиссий. Каждый ме
сяц на заседаниях комиссии 
рассматриваем один из таких 
вопросов: о состоянии трудо
вой дисциплины, выполне
нии государственных планов 
или о повышении качества 
продукции. Заседанию пред
шествует детальная провер
ка одного крупного или не
скольких средних предприя
тий. о

Каждый член комиссии 
закреплен за предприятием, 
что дает возможность луч
ше изучить производствен
ные проблемы, глубже вник
нуть в жизнь коллектива. К 
проведению проверок при
влекаются специалисты со
седних предприятий.

О необходимости расши
рения заводами выпуска то
варов народного потребления 
говорить много не надо — 
эта задача поставлена парти
ей и правительством. С пер
вого дня своего существова
ния комиссия проводила 
рейды, заслушивала отчеты 
руководителей предприятия 
о выпуске потребительских 
товаров, улучшении их каче
ства. Итоги этой большой 
кампании подведены на за
седании райисполкома в 
прошлом году. Отмечено, 
что предприятия района за 
три года увеличили выпуск 
товаров массового спроса 

’на сорок процентов. Их го
довой объем в денежном вы
ражении превысил шестнад
цать миллионов рублей. Осо
бых успехов добился завод 
математических машин, уве
личивший выпуск товаров 
народного потребления в че
тыре раза.

Вместе с тем было под
черкнуто, что доля товаров 
народного потребления в 
общем объеме продукции 
все еще недостаточна — ме
нее пяти процентов. Не всег
да удовлетворяет возрастаю
щие потребности населения

их ассортимент: семь заво
дов освоили всего восемнад
цать видов изделий. Ни од
но изделие не имеет госу
дарственного Знака качест
ва.

Одна из главных причин 
— слабость или отсутствие 
на заводах коеструкторско- 
технолошчеоких бюро по 
разработке и внедрению в 
производство потребитель
ских изделий. На большин
стве предприятий нет спе
циальных цехов или участ
ков по производству товаров 
народного потребления, а 
там, где есть, слабо осна
щены техникой. Не думают 
на предприятиях об оформ
лении и упаковке изделий.

Райисполком обязал пред
приятия укрепить конструк- 
тороко - технологические 
службы по разработке това
ров массового спроса, соста
вить перспективный план на 
десятую пятилетку по уве
личению их выпуска, прове
сти конкурсы конструкторов 
на лучшее изделие. Комис
сия взяла под контроль вы
полнение этого решения.

В позапрошлом году наша 
комиссия вместе с промыш
ленным отделом горкома 
партии, лабораторией гос- 
надзора за стандартами и 
измерительной техникой, 
центрам научно-технической 
информации пробела город
ской семинар на тему: «Уп
равление качеством промыш
ленной продукции». Гото
вясь к семинару, где члены 
комиссии выступали с док
ладами, мы с помощью спе
циалистов проверили многие 
предприятия. Анализируя 
причины успехов и неудач, 
участники семинара пришли 
к выводу о необходимости 
внедрить комплексную си
стему управления качеством 
продукции на предприятиях 
города. Было решено на
чать поход за выпуск изде
лий со Знаком качества. 
Разработаны меры по ук
реплению служб надежно
сти, стандартизации и мет
рологии.

Мы с удовлетворением 
отмечаем, что большинство 
рекомендаций успешно вы
полняется. На предприятиях 
сейчас практически нет про
дукции, не аттестованной по 
той или иной категории ка
чества. Если в позапрошлом 
году в районе не было ни 
одного изделия с государст
венным Знаком качества, то 
сейчас их число превысило 
восемьдесят. Есть в этом 
заслуга и депутатов.

Нельзя сказать, что этот 
процесс шел гладко. Прихо
дилось использовать все 
свои полномочия, чтобы 
подтолкнуть хозяйственни
ков к более оперативному

решению вопросов. На засе
дании комиссии отчитыва
лись начальники отделов 
технического-контроля заво
дов электромеханического, 
математических машин и 
других. Отчеты руководите
лей предприятий выноси
лись и на заседания райис
полкома. На заводах «Сиб- 
электромотор», электролам
повом, электромеханическом 
проведены технические кон
ференции по качеству.

Но не всегда все можно 
решить на месте. Нередко 
для повышения качества не
обходимы более совершенное 
оборудование, лучшиё мате
риалы. В таких случаях ко
миссия прибегает к депутат
скому запросу. Дважды мы 
слушали отчеты руководите
лей кондитерской фабрики 
за срыв плана, низкое каче
ство продукции. Депутаты 
пришли к выводу, что необ
ходима реконструкция фаб
рики. И мы сделали депу
татский запрос министру пи
щевой промышленности: ,о  
том/ когда будет выделено 
современное оборудование, 
определены перспективы 
развития томской фабрики. 
Министр рассмотрел наш за
прос, и фабрика получила 
необходимое оборудование. 
Сейчас фабрика выполняет 
планы, некоторые ее изде
лия отмечены Знаком каче
ства.

Кроме реального вклада в 
повышение эффективности 
производства, не менее важ
ное значение имеет воспита
тельная роль депутатской 
деятельности. Ведь в такой 
работе реализуется ленин
ское положение о широком 
привлечении масс к управ
лению государством. Знако
мясь с производством, участ
вуя в заседаниях, депутаты 
— в большинстве своем пе
редовые рабочие ;— начина
е т  по-государственному под
ходить к анализу производ
ственных проблем. К числу 
таких депутатов следует 
прежде всего отнести токаря 
электротехнического заво
да В. И. Козлова, фрезеров
щика завода «Сибэ'лектро- 
мотор» В. Ф. Харлова, авиа
техника Г. Г. Кудь и многих 
других. Они оправдывают 
высокое звание народного 
избранника.

Успешно начат 1975-й. 
Депутатская комиссия сдела
ет все, чтобы помочь коллек
тивам предприятий досроч
но выполнить планы и обя
зательства года и пятилет
ки в целом.

В. ИЗВЕКОВ,
председатель постоянной
депутатской комиссии по 
промышленности Киров
ского районного Совета.
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/
«Заводское общежитие»

"Так называлась статья, опуб
ликованная в нашей газете 17 
января. В ней говорилось о 
том, что з некоторых завод
ских общежитиях Томска не 
созданы нормальные бытовые 
условия проживающ им. Редак

ция получила ответ, подписан
ный пом ощ ником  директора 
манометрового завода А. По
кровским. В н е м  сообщается: 
«Выступление газеты обсуж 
дено на расш иренном совеща
нии работников Ж КО, ком ен
дантов, председателей и член 
нов бытсоветов общежитий. 
На совещании принято реше
ние, выполнение которого 
поможет наладить нормаль-

ФЕЛЬДШЕРЫ 
ЭНТУЗИАСТЫ

В прошлом году обком со
юза медицинских работни
ков и областное аптечное уп
равление организовали обще
ственный смотр работы ап
течных пунктов второй груп
пы. В нем приняло участие 
более 300 фельдшеров — 

^заведующих пунктами.
Смотр выявил, настоящих 

энтузиастов медицинского 
обслуживания населения и 
санитарно - просветительной 
работы. Сельские фельдше
ры — частые гости в вахто
вых поселках лесозаготовите
лей, на буровых, у геологов, 
у животноводов. Они немало 
берут на свои плечи забот и 
во время полевйтх работ. 
Многие из них сами заго
тавливают лекарственно-ра
стительное сырье. Они при
нимают также от населения 
заказы на очки и сложные 
лекарства, передают эти за
казы в аптеки, а затем сами 
привозят бальным. Скром
ные труженики медицины 
снискали себе авторитет, за
служили доброе слово сель
чан.

Хотим поздравить с успе
хом самых инициативных и 
мы, организаторы смотра.

Первое место занял ап
течный пункт поселка Свет
лого. Аоиновокого района. 
Это не первая победа — он 
с 1971 года удерживает пе
реходящее Красное знамя 
аптечного управления Том
ского облисполкома и обкома 
профсоюза медицинских ра
ботников. Его возглавляет 
Е. Е. Власюк. В 1974 году 
население пос. Светлого по
лучило по сравнению с пре
дыдущим годом на 17 про
центов больше медицинских 
товаров. Здесь возрос ассор
тимент 'лекарств, применя
емых фельдшером при лече
нии больных, внедрены в 
практику 14 новых препара
тов. Население имеет воз
можность купить значитель
но больше предметов ухода 
за больными, санитарии и 
гигиены. Е. Власюк приняла 
активное участие в заготов
ке лекарственного сырья, с 
помощью населения заготови
ла и сдала в аптеку 200 ки
лограммов березовой почки 
и плодов шиповника. Эта 
женщина в прошлом году 
провела для жителей посел
ка 83 беседы, оформила 8 
санитарных бюллетеней и 1

С о б ы т и е  всемирно -  
и с т о р и ч е с к о г о  зн а ч е н и и

стенд. Она. руководит круж
ком «Помощь больному».

Аптечный пункт поселка 
Светлого стал в районе шко
лой передового опыта. Ека
терина Евдокимовна — ак
тивная общественница. Она 
избрана депутатом Новиков- 
окого сельсовета и является 
членом исполкома.

Тымский аптечный пункт 
Каргасоцекого района ■ занял 
в смотре второе место. Им 
заведует В. А. Брагина. Этот 
пункт находится на расстоя
нии 100 км от Каргаска, но 
жители поселка могут полу
чить у фельдшера почти все 
препараты, которые имеются 
в райцентре. В. А, Брагина, 
постоянно пополняет свои 
знания, использует в прак
тике широкий ассортимент 
лекарственных средств.

В Тымске pie только пионе
ры и школьники, но и взрос
лые собирал** для аптеки 
лист брусники, плоды шипов
ника, березовую почку. В. А. 
Братина прочитала для насе
ления 79 лекций и бесед на 
санитарно - просветительные 
темы, возглавляет санитар
ную комиссию при сельсове
те. Она тоже депутат сель
ского Совета, председатель 
товарищеского суда.

В области есть и другие 
заведующие аптечными пунк
тами, которые трудятся ини
циативно. Это М. И. Иванова 
из Верхнекетокого района, 
Р. С. Федякйна из «Колпа- 
шевского, А. Н. Титова из 
Томского. Они заняли в смо
тре третье место.

В эти дни передовикам, 
занявшим три первых места, 
вручаются знамена, грамоты 
и -Подарки.

А вот тем, кто отстал, мы 
хотим посоветовать:: учитесь 
у своих коллег.

Жаль, что формально от
неслись к ^мотру в Томском, 
Шегарском, Бакчарском рай
онах. Здесь не все фельдше
ры участвовали в соревнова
нии, смотровые комиссии за
были о своих обязанностях и 
не пропагандировали опыт 
лучших. Мы думаем, что в 
этом году у них будет воз
можность исправиться — об
щественный смотр собираем
ся объявить и нынче.

А. СМИРНОВА, 
старший инспектор ап
течного управления 
Томского облисполкома.

ВАРШАВА, 3 марта. 
(ТАСС). Политбюро ЦК 
ПОРП приняло постановле
ние в связи с 30-й годовщи
ной Победы над гитлеров
ским фашизмом.

Победа над фашистскими 
варварами, подчеркивается в 
постановлении, была делом 
народов и армий антигитле
ровской коалиции. Однако 
решающий вклад в победу 
над фашистской Германией 
внес Советский Союз. Это ■ 
эпохальная заслуга первого 
социалистического государст
ва перед человечеством. Со 
дня нападения нацистской 
Германии на Советский Союз 
в июне 1941 года стало яс-. 
но, что существование и бу
дущее польского народа и 
всей Европы зависят от ре
зультатов борьбы Советского 
Союзц с гитлеровской Герма
нией. На Советский Союз 
легло самое тяжелое бремя, 
а его героическая армия ре
шила судьбы войны.

Польский народ, все его 
поколения, говорится в доку
менте, навсегда сохранят в 
памяти историческую роль 
Советского Союза в освобож
дении нашей страны.

В постановлении, отмечает
ся эффективный вклад в ос
вобождение Польши и .в по-

Т р У  Д Ы
В. И. Ленина 
на японском 
языке

ТОКИО. (Карр. ТАСС). 
На прилавках токийских 
книжных магазинов появи
лись «Философские тетради» 
В. И. Ленина на японском 
языке, выпущенные в свет 
одним из крупнейших изда
тельств страны «Иванами 
сэтэн».

Это уже не первое произ
ведение В. И. Ленина, издан
ное нами, сказали коррес
понденту ТАСС в издательст
ве «Иванами сэтэн». Первую 
ленинскую книгу в Японии 
мы выпустили 25 апреля 
1929 года. Это была широко 
известная работа «Империа
лизм, как высшая стадия ка
питализма». В 1953 году бы
ла начата и в 1969 году за-, 
вершена работа по переводу 
и изданию на японском язы
ке «Полного собрания Сочи
нений В. И. Ленина» в 47 то
мах. Оно выпущено в свет 
издательством «Оцуки сэ
тэн».

Это же издательство в 
1973 году завершило вьшуск 
12-томного Собрания избран
ных произведений В. И. Ле
нина. Здесь же недавно от
дельной книгой издана ле
нинская работа «Задачи сою
зов молодежи».

М. ДЕМЧЕНКО.

З а я в л е н и е

беду над гитлеровской Гер- гцищают дело мира. Венцом
манией Войска Польского, 
созданного на братской со
ветской земле и сражавшего
ся на Восточном фронте  ̂пле
чом к плечу с Советской Ар
мией. .

21 апреля 1945 года, еще 
до того, как замолкли ору
дия, говорится далее в по
становлении, был подписан 
Договор о дружбе, взаимной 
помощи и послевоенном со
трудничестве между Поль
шей и Советским Союзом. 
Благодаря этой дружбе и со
трудничеству, благодаря 
братской помощи Мы решили 
все крупные проблемы суще
ствования народа. Благодаря 
этой помощи мы решаем и 
будем решать все вопросы 
национальной жизни поля
ков.

Советский Союз и страны

этих конструктивных и пло
дотворных усилий за три де
сятилетия стали последние 
годы — годы успешного осу
ществления исторической 
Программы мира, принятой 
XXIV съездом КПСС. ,

Мы считаам, заявляет По
литбюро ЦК ПОРП, что со
вещание по безопасности и 
сотрудничеству в Европе 
должно закончиться встречей 
на высшем уровне руководи
телей всех государств Евро
пы, а также США и Канады, 
а принятые решения должны 
в максимальной степени слу
жить реем заинтересованным 
народам, делу мира и взаи
мовыгодному международно
му сотрудничеству.

Чтобы увековечить 9 мая 
1945 года в памяти всех по-

соци-адиетического содруже-
ства, подчеркивается в по- ^  ц-^ доРП  выступило с 
становлении, на протяжении предложением объявить День 
тридцати мирных лет настой- Победы национальным праэд- 
чиво и последовательно за- ником.
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ГДР. Продукция дрезденского завода упаковоч
ных машин известна в шестидесяти странах мира. 
Самый крупный торговый партнер завода — Совет
ский Союз. Упаковочные машины из Дрездена уста
новлены на предприятиях пищевой промышленно
сти.

НА СНИМКЕ: Хайнц, Дебриц, возглавляющий 
лучшую бригаду слесарей-сборщиков. Недавно он 
возвратился из поездки в Москву, где побывал на 
фабрике «Рот фронт», осваивающей оборудование 
с маркой его родного завода.

Фото К. Тарусбва. (Фотохроника ТАСС)*

М Е Ж П Р А В И Т Е Л Ь С Т В Е Н Н О Е  
К У Л Ь Т У Р Н О Е  С О Г Л А Ш Е Н И Е

Н А С А
ВАШИНГТОН, 3 марта. 

(ТАСС). Национальное уп
равление по аэронавтике и 
исследованию космического 
пространства (НАСА) объя
вило, что в стабилизаторах 
ракеты «Сатурн», которая 
должна вывести на орбиту 
американский космический 
корабль в рамках совместно
го советско-америкайского 
космического полета «Союз» 
— «Аполлон», обнаружены 
незначительные трещины. 
Все восемь стабилизаторов, 
заявил представитель НАСА, 
будут заменены новыми. 
Это отодвинет дату монтажа 
ракеты на стартовой площад
ке, н4 tie повлечет отсрочки 
запуска американского ко
рабля «Аполлон», намечен
ного в рамках совместного 
полета на 15 июня этого го
да.

ЛОНДОН, 1 марта. 
(ТАСС).' Здесь подписано 
межправительственное со
ветско-английское соглаше
ние о связях в области нау
ки, образования и культуры 
на 1975—1977 годы.

Заключенное в результа
те переговоров между совет
ской и английской делегация
ми соглашение — первый 
документ, подписанный пос
ле недавней советско-англий
ской встречи на высшем 
уровне в Москве. Оно ̂ пре
дусматривает дальнейшее 
расширение культурных свя
зей между двумя странами. 
Была достигнута договорен-

В . Т е й т е л ь б о й м :

ность способствовать увели
чению обмена делегациями 
ученых, писателей, артистов, 
молодежными, спортивными 
и туристическими группами. 
Состоятся недели советского 
и английского кино, обмен 
художественными выставка
ми. Разработаны также ме
ры по расширению изучения 
русского и английского язы
ков.

Соглашение подписали по
сол СССР в Великобритании 
Н. М. Луньков и государст
венный министр иностран
ных дел и по делам содруже
ства наций Рой Хэттерсли,

НАРОД ЧИЛИ НЕ СЛОМЛЕН
- ГАВАНА. 1 марта. 
Воля чилийского народа не 
сломлена террором самого 
ужасного в истории конти
нента режима. Героизм его 
проявляется ежедневно.
Профсоюзы ведут упорную 
борьбу, организуя забастов
ки. Рабочие фабрик и заво
дов, строители, горняки тре
буют повышения зарплаты. 
Круги, способствовавшие пе
ревороту, теперь недовольны 
политикой хунты. Недоволь
ство растет, также среди сол
дат и младших офицеров ар
мии. Так охарактеризовал 
положение в стране член 
Полйткомиссии ЦК Компар

тии Чили В. Тейтельбойм в 
интервью кубинскому журна
лу «Бозмиа».

Он указал, что компартия 
усиливает борьбу за сплоче
ние коммунистов и социали
стов. Она добивается созда
ния более широкого, чем блок 
Народного единства, анти
фашистского фронта, цель 
которого •—■ свержение ны
нешнего режима.

В. Тейтельбойм подчерк
нул мужество . несгибаемого 
революционера Генерального 
секретаря Компартии Чили 
Луиса Корвалана, томящего
ся в фашистских застенках.

(ТАСС).

ный быт. Решено: оборудовать 
прачечную в общежитии N2 3, 
приобрести необходимый ин
вентарь и оборудование, отре
монтировать вышедшее из 
строя. Участники совещания 
обратились с просьбой к  зав
ком у и комитету комсомола 
помочь организовать соревно
вание общежитий, ввести уче
бу активистов бытсоветов».

Комсомольско-молодежная 
комплексная бригада пере
движной механизированной 
колонны № 14 объединения 
«Союзтомскмелио р а ц и я » ,  
руководимая А. И. Зими
ным, работает по методу 
бригадного подряда. Кол
лектив взял обязательство 
закончить кладку здания на 
месяц раньше срока. Слова 
молодых строителей не рас
ходятся с делом, ежедневная 
выработка на каждого члена 
бригады составляет 180— 
200 процентов.

НА СНИМКЕ: комсомоль
ско-молодежный -коллектив, 
крайний справа —• А. И. Зи
мин.

Фото Е. Лисицына.

т
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СТРОКИ
ПАМЯТИ
ф  В годы войны, по

жалуй, не было пред
приятий, не работавших 
на нужды фронта.

На наш ,Пучановский 
стеклозавод поступали 
заказы на изготовление 
медицинской посуды. 
Они выполнялись до
срочно, хотя на пред
приятии работали толь
ко пожилые, дети и жен
щины. Топливо и сырье 

. мы подвозили сами за 
4 километру, а потом ра
ботали в цехе, не счита
ясь со временем. Труд
но было, но мы делали 
все, что могли. Заводу 
не раз вручалось пере
ходящее Красное знамя, 
лучшие рабочие были 
награждены медалями 
«За доблестный труд в- 
Великой Отечественной 
войне 1941—1945 гг.».

П. БОЛЫЛАНИН.
ф  Для меня всегдаj 

был примером мой браК 
Евгений Николаевич * 
Мартемьянов.

В июне 1941 года из 
Каргасокского района 
ушел он на фронт с ком
сомольской работы. О 
том, что он воевал му
жественно и бесстрашно, ■■ 
говорят многие боевые' 
ордена и медали.

После войны, подле
чив раны, мой брат сно
ва лам, куда его посыла-, 
ет партия. Он работал 
секретарем Колпашев- 
ского горкома, Бакчар- 
ского и Парабельского 
райкомов КПСС, а на 
пенсию ушел с должно
сти председателя Мол- 
чановского райисполко
ма.

И сейчас, несмотря на 
свои 65 лет, продолжает 
работать.

В семье нас было 
одиннадцать детей. Пя
теро братьев ушли на 
фронт, двое погибли.

Евгений Николаевич, 
кате старший брат, был 
всегда моим наставни
ком. _ „

В. МАРТЕМЬЯНОВ, 
майор.

И ЗА СЕБЯ, 
И ЗА ГЕРОЯ

В списки членов 
бригады А. Н. Жарко
вой — одной из. пере
довых во втором цехе 
амальцроизвадства объ
единения «Сибкабель» 
— навечно внесен наш 
земляк, Герой Совет
ского Союза Иван 
Черных. На днях в 
честь приближающе
гося 30-летия Победы 
©се шесть человек, ра
ботающих в бригаде, 
решили отработать 
день и за себя, и за ге
роя так, чтобы значи
тельно перекрыть пла
новое задание. В, этот 
день жарковцы труди- 
..лись на 35 станках вме
сто 12. Выработано 
две тонны, амальпрово- 
дов. Все заработанные 
в этот день деяьти 
бригада решила пере
дать на постройку на- 
пятника томичам, пав
шим в  Великой Отече
ственной войне.в. ХОЛОДОВ.

Р А Д И  Ж И З Н И  
Н А  З Е М Л Е Л У Ч Ш И Й
АРТИЛЛЕРИСТ ФРОНТА

Так назвал командир 
284-й стрелковой дивизии 
Н. Ф. Батюк молодого ко
мандира батареи противо
танковых пушек И. 3. Шук- 
лина, выпускника Томского 
артиллерийского училища.

Впервые страна узнала о 
мужественных артиллери
стах батареи Й. Шуклина из 
очерка Константина Симо
нова «Единоборство», опуб
ликованного в газете «Крас
ная звезда» 9 августа 1942 
грда. В центре очерка — 
■рассказ о том, как расчет 
76-миллиметровой пушки ба
тареи Шуклина — а было 
ему тогда лишь 19 лет__— 
вышел победителем в бою 

? с тридцатью танками против- 
I ника. Это -произошло в кон- 

це июля 1942 года, когда, 
сформированная в Томске ■ 
284-я стрелковая дивизия 

, вела ожесточенные бои под 
■ГКасторной, в воронежских 
$*степях. 30 августа 1942 го- 
;-<да, во-время короткой пере- 
, ; д ь рш к и  на Урале, где дивн- 
;зия пополняла свои ряды и 
«обучала-'новое пополнение, в 
|тазете «Красный боец» 

Уральского военного округа 
И. Шуклин выступил с кор

респонденцией «Тридцать и 
■ ;одна», в которой, поделился 

опытом борьбы с танками 
-.л-рага. Вот как он-сам ошгсы- 
>1вает этот- бой:

«Наша- батарея обороняла 
|участок двух деревень — 
§Озерки и Перекоповка. Вда- 
Елж- появилась большая груп- 
5 па немецких танков... Я 
предложил сержанту Акин- 
; шину следовать с орудием 
за мной (остальные орудия 

; нашей батареи были в ре- 
<моптс), а сам на коне^ по
кушался вперед —г выбирать 

•; огневую позицию.
Удобным местом для нее 

оказалась небольшая высота 
между двух деревень. По 
карте определил прицел до 
ближайшего рубежа — овра
га, наметил запасные пози
ция, подобрал ориентиры. 
Вдалеке, на расстоянии че
тырех километров от нас, 
показались танки. То были 
средние машины, двигались 
они довольно быстро. Хотя 
танки находились в преде
лах досягаемости нашего 
огня, я ждал. Когда голов
ная машина поравнялась с 
оврагом на дистанции 2,2 ки
лометра от нас, выбрал 
группу покучнее и открыл 
огонь. Первый же снаряд 
угодил в танк. Трассирую
щий след снаряда отметил 
прямое поподание. Подал 
команду открыть бег лый
огонь. Запылал еще один 
танк. Третий быстро пошел в 
сторону, я охотиться за ним 
не стал. Решил стрелять по 
группам. Расчет оправдался: 
стреляли почти без прома
ха. Обязательно попадали в 
какую-нибудь м а ш и н у В  
следующей г-руппе подбили 
еще два танка.

Снаряды противника ло
жились на переднем склоне 
нашей высоты. Я подал 
команду:

— По танку, ведущему 
огонь, прицел 42, один сна
ряд, огонь!

Снаряд перелетел цель ,и 
взорвался правее. Я скор
ректировал стрельбу, и на 
прицеле 40 мы уничтожили 
эту машину.

Начали стрелять д-ругие 
танки. Снаряды рвались в 5 
— 10 метрах от нас. Я при
казал перекатить орудие в 
-сторону на 20 метров. Танки 
в это время подошли ближе. 
Мы открыли огонь по куч
ным группам и снова под
били 2 танка. Остальные за
медлили ход, вели прицель
ный огонь, Началась артил

лерийская дуэль. Цод огнем 
противника мы, ещё раз пе
рекатили орудие на 150 мет
ров в сторону. Пока враг 
искал прицельную точку, 
мы подбили еще два танка.

Осталось пять снарядов-. 
’ Посылаю тракториста Осад- 
чего в Озерки. Сам еду сле-

кова. Лежит он у орудия, 
истекает кровью, подбадри
вает наводчика Середина. 
Но раиило и Середина. Тог
да Курлыкав собрал послед
ние силы, встал у орудия, и 
оно снова заговорило. Много 
немцев накрошил он тогда. 
А всего мы набили в Ста-

СЕГОДНЯ в о р га н а х  в н утр е н н и х  дел Том ской  области — 
425 ветеранов В еликой  О течественной войны . Каж д ы й  
из н и х  добросовестно несет свою  каж д о д н е вн ую  с л у ж 

бу. Но наступае т  м ом ент п р а зд н и чн ы й  и тор ж е стве н н ы й . На
деты ордена и медали — з н а ки  боевого и труд ового  отличия . 
Ветераны  пр иш ли  на встречу  с м олодежью .

Т р ад иц ио нны м и  стали  т а ки е  встречи . В о р га на х  в н утр е н н и х  
дел н ови чко в  м ного . За последние годы  наш и ряды  в зн а чи 
тельной степени  по по лни ли сь  м олодеж ью  с пр о м ы ш л е н ны х  
пр ед пр ияти й . Для н и х  встреча с  ветеранам и — это встреча с 
м уж еством , идейной уб еж д енностью , с кр о м н о стью .

Когда за ко н чи л а сь  оф ициальная часть, ребята о к р у ж и л и  од
ного из в ы ступ а в ш и х  — В ениам ина П етровича Ф ом ен ко , б ы в
ш его ком анд ира  та н ко во й  ро ты , а сейчас зам естителя началь
н и ка  подразделения УВД. Они н и ко гд а  не видели у  него столь
ко  наград. Сам cm о н и х  н и ко гд а  не говорил . Этот человек 
уж е  28 лет не сним ает по го н ы  р а б о тн и ка  ор ганов  в н утр е н н и х  
дел.

М олодежь Встретилась с б ы вш и м  военврачом , х и р ур го м  по
левого госпиталя  В. М. П ересветовы м , у ч а стн и ко м  С талинград
с ко го  сра ж ен ия  м айором  В. С. Я цкеви чем . А боевое прош лое 
кап и та н а  м ед и цин ской  сл уж б ы  В. И. М алаховой известно м но
гим . Тем интересней  встреча  с  ней .

П артком , ком и тет  ком сом ола, отдел п о л и ти ко -во спи та тел ь 
ной работы , ор га н и зуя  э ту  встречу , преследовали цель — бли
ж е  п о зн а ко м и ть  м олодежь с ф ро нто ви ка м и , ветеранам и ор га 
нов вн утр е н н и х  дел области . К а ж д ы й , к то  вступи л  на нелег
ки й  п уть  сл уж б ы  по- охране  об щ ественного  по ря д ка , долж ен 
зна ть , у  ко го  ем у надо у ч и т ь с я . В. И ВАН И Щ ЕВ,

секр е та р ь  п а ртко м а  УВД. 
НА СНИМ КЕ: ветераны  б есед ую т с м олодеж ью .

> Ф ото В. К азан ц ев а .

дам ускорить погрузку. Ру
ководить боем оставил лей
тенанта Мальцева. По доро
ге встречаю автомашину, ве
зущую 76-миллиметровые 
снаряды соседней части. За
вернул ее к себе на батарею. 
Шофер выполнил мое при
казание. Эти снаряды по
могли Мальцеву подбить 
еще два танка. Вновь пере
менили позицию. Танки сов- 
'сем близко. Ранило наводчи
ка младшего сержанта Ро
машова, установщиков Шмо- 
нова и Папина, а затем и 
лейтенанта Мальцева. Оста
вить позицию они отказа
лись. Наводчика заменили 
лишь после второго ране
ния. Его место занял замко
вый Каюмов, который не 
менее искусно вел огонь 
прямой наводкой. Он наво
дил .орудие за 5—7 секунд.*» 
Тренировка во взаимозаме
няемости номеров очень при
годилась. К исходу первого 
часа боя наше орудие унич
тожило 12 танков. Осталь
ные не выдержали и отошли. 
Их отход прикрывали два 
танка. Мы подбили и их. Не
ожиданно по дороге к овра
гу появились автомашины 
врага с пехотинцами. Под
пустив их к пристрелянному 
ориентиру, мы стали бить 
по ним на прицеле 20—21. 
Одна машина взлетела на 
воздух, остальные поверну
ли назад. Вдогонку полетели 
снаряды. Было подбито еще 
три машины.

Результат двухчасового 
боя: танковая атака отраже
на, уничтожено и подбито 
14 танков, разбито 4 авто
машины, истреблено около' 
100 гитлеровцев».

За этот бой лейтенант 
И. Шуклин был награжден 
орденом Красной Звезды. 
Впереди была тяжелая ста
линградская эпопея.

Обобщая опыт сталин
градских сражений, в за
метке «Орудия — к бою!» 
И. Шуклин еще раз расска
зал в дивизионной газете 
«Сталинское знамя» о своих 
боевых товарищах: «Много
жестоких стьгчек провела на
ша батарея в Сталинграде и 
всегда побеждала. Мы часто 
получали боевое товарище
ское спасибо от пехотинцев...

Люди нашей батареи — 
смелые люди. Однажды ра
нило красноармейца Курлы-

линграде до тысячи фрицев, 
уничтожили 43 блиндажа и 
несколько десятков автома
шин».

В приказе по дивизии от
мечалось, что в ходе четы
рехмесячных боев в районе 
Центральной -пристани Ста
линграда батарея И. Шук- 
лвна «разработала арсенал 
искусных приемов борьбы с 
врагом. Его батарея хорошо 
маскируется, укрыта от ар
тиллерийского огня и авиа
ции».

Родина вручила отважно
му командиру второй боевой 
орден — орден Красного 
Знамени. В день 25-летия 
Красной Армии ЦК комсо
мола наградил И. Шуклина 
именными часами.

В августе 1943 года в га
зете «Советский воин» гвар
дии лейтенант П. Шенбруие 
описал последний бой только 
что . вступившего в ряды 
партии И. Шуклина. На этот 
раз были «тигры», обстанов
ка сложилась очень тяжелой.

«...Четыре тяжелых танка 
подбила батарея Шуклина, 
а враг все наседает и насе
дает. Огонь ведут четыре 
орудия, но пробить броню 
«тигра» нелегко. Разрывы в 
расположении батареи следу
ют один за другим. Вот, ис
текая кровью, упал Акин
шин.

— Давай коней! — крик
нул Шуклин. Быстро выве
ли лошадей из укрытия, на
чали впрягать, но в этот мо
мент вблизи разорвался сна
ряд. Артиллеристы увидели: 
их любимый командир лежал 
мертвым.

Орудия продолжали бой».
Это случилось в Голой До

лине, в Донецкой области. За 
мужество, проявленное в по
следнем бою с «тиграми», 
И. 3. Шуклин удостоен зва
ния Героя Советского Союза.

В музеебоевой славы 284-й 
стрелковой дивизии при шко
ле № 34 г. Томска оформлен 
стенд, посвященный подви
гу батареи И. Шуклина. Об 
отважных артиллеристах ре
бята рассказывают в стен
газетах и сочинениях. Есть 
у них и редкая фотография: 
И. Шуклин ведет огонь с 
наблюдательного пункта в 
одном из разрушенных до
мов Сталинграда.

В. МОИСЕЕВ.

М А С Т Е Р И Ц А
В приемной юноша и де

вушка листают журналы 
мод. Из раскрытой двери не
большой мастерской доно
сится стрекот швейных ма
шинок. По телефону кто-то 
опрашивает, работает ли 
сейчас закройщица Барано
ва. И сама Антонина Нико
лаевна, и ее товарищи при
выкли к тому, что часто на
водят справки о часах ее ра
боты.

—- Баранова, к тебе... — 
слышно за спиной.

Антонина Николаевна 
приветливо улыбается: «Го
тово, готово ваше пальто». 
Женщина примеряет обнову. 
По довольному лицу можно 
определить, что пальто ей 
нравится. Однако Тоня зовет 
опытного мастера Т. А. Ко
корину, чтобы та беспристра
стно и «со стороны», посмот
рела на вещь.

В книге отзывов появи
лась еще ■ одна благодар
ность.

За плечами Барановой 20 
лет работы в пошивочной 
мастерской. А кроить паль

то —■ дело не простое. ^Под- 
ружки, что вместе с ней на
чинали свой трудовой путь, 
перешли на другие операции, 
советовали и ей сделать то 
же самое. Но Антонина не 
изменила избранному делу. 
Год от года ей хотелось вы
полнять все более сложные 
модели. Она и сейчас учится 
на курсах, ездит ежегодно в 
школу по повышению квали
фикации в Томск.

В ателье говорят, что 
главное в стиле работы Ан
тонины Николаевны — вы
сокое качество. Работает Ба
ранова в филиале Аскнов- 
ского Дома быта «Березка», 
но часто ездит в села. Ее 
бригада всегда выполняет 
план.

Уже вечер. В половине 
восьмого приходит поезд. 
Приедут заказчики из Но- 
виковки. Надо их встретить,1 
сделать примерку, убедить
ся, что и эта работа обраду
ет клиентов...

Р. РОТАНОВА.
. Г. А сино.

КУКЛЫ НА ГАСТРОЛЯХ
В Томск только что 

возвратились две группы 
артистов областого^ театра 
кукол. Январь и февраль 
они провели в гастроль
ных поездках. Одна такая 
группа со спектаклем «Ве
селая карусель» выступа
ла в селах и лесных по
селках Асияовского, Зы
рянского, Тегульдетского, 
Первомайского й Кожев- 
никовскаго районов. Этот

спектакль за два месяца 
посмотрело больше десяти 
тысяч маленьких зрите
лей. Другая группа арти- 
стов-вукольников гастро
лировала вдоль дороги 
Асино — Белый Яр. Ва
гон-клуб, в котором прохо
дили спектакли, посетило 
восемь с половиной ты
сяч ребятишек.

С. ВИТИН.

Учредительная
конференция

Городское отделение Все
российского общества охра
ны памятников истории и 
культуры реорганизовано. 
Теперь такие отделения бу
дут созданы в каждом рай
оне Томска.

На днях учредительная 
конференция .районной орга
низации общества охраны 
памятников истории р куль
туры состоялась в Совет
ском районе. С докладом на 
ней выступила председатель 
городского отделения ооще- 
ства, .старший преподава
тель Томского университета 
В. А. Соловьева. Она рас
сказала, какие памятники 
истории и культуры есть в 
Томске, что сделано для их 
охраны и что необходимо 
сделать в ближайшее время.
С конкретными предложе
ниями по улучшению охраны 
памятников выступили . ста
рый член партии С. С. 
Азерьер, преподаватель шко
лы № 34 Л. М. Чемерская, 
заместитель секретаря ко
митета ВЛИСМ подшипни
кового завода С. И. Кашты- 
кин, инженер отдела главно
го технолога манометрового 
завода В. А. Щукин.

На конференции изоран 
совет районной организации 
общества'. Председателем 
его стал секретарь райкома 
КПСС А. И. Жеравин.

Учредительные конферен
ции прошли также в Киров
ском и Ленинском районах. 
Председателями советов 
районных организаций обще
ства по охране памятников 
истории и культуры избраны 
секретарь Ленинского райко
ма КПСС 3. И. Салопова и 
секретарь Кировского райко
ма КПСС Г. И. Сергеева.

Н. ИВАНОВА.

В ПОМ ОЩ Ь  
И ЗО БРЕ ТА ТЕ Л Я М

На базе Томского центра 
научно-технической инфор
мации сейчас объединены 
патентные фонды централь
ной научно-технической биб
лиотеки ЦНТИ и областной 
библиотеки им. А. С. Пуш
кина. Этим’ обеопечено соз
дание единого территориаль
ного патентного фонда. Это 
значительно облегчит работу 
изобретателей и патентове
дов предприятий области с 
патентной литературой. Сей
час принятый от библиотеки 
фонд приводится в рабочее 
состояние. В этой работе 
участвуют все патентные 
службы предприятий, учреж
дений и научно-исследова
тельских институтов Томска.

Число посетителей в сек
торе патентной литературы 
ЦНТИ значительно увеличи
лось.- В скором времени пла
нируется наладить  ̂ выдачу 
оригиналов описаний изобре
тений по межбиблиотечному 
абонементу. р и в д [ю в

В ОБА КОНЦА
Новую услугу для томи

чей, желающих съездить в 
Кожевни ко® о, ввело с 1 мар
та «Трансагентство». Теперь 
всякий желающий, приобре
тая в автовокзале билет на 
автобус до Кожевникова, 
сможет сразу же приобрести 
билет на обратный рейс — 
от Кожевникова до Томска.

Новая услуга транспорт
ников сразу стала пользо
ваться популярностью.

Е. НАУМОВ.

недели

Д в а д ц а т ь  т о н н  в и т а м и н о в
Бытует ошибочное мне

ние, что у лесников зимой 
дел меньше. Работы хватает 
в любое время года. Сейчас 
Кривошешгский лесхоз . за- 
нимает’ся санитарн№ выруб
кой леса, расчисткё$ просек, 
сбором сосновой щ$шки.

Появился у лесников и-но
вый вид работы. В Тугулин- 
ском лесничестве работает 
бригада по заготовке хвой
ной муки под руководством 
В. А. Глока. Одна универ
сальная кормодробилка по
зволила этой бригаде с кон

ца прошлого года пригото
вить более двадцати тоня 
этого ценного корма. Хвой
ную муку охотно покупают 
совхозы «Приобский» и име
ни Свердлова.

К. АЛЕКСАНДРОВ.
К р и во ш еи н скй й  район .

«/h i  ЗИМНЯЯ. О тличны й ра
з у ч а т  В  кон ько б е ж но м  м ара
фоне на 10.000 - т р о е  п о к а ^ л  
в воскресенье на Ф инг^ 2 , сою . 
зим ней  С партакиады  "Р ° Ф С° ” _ 
зов студент авиаци он н ого  ии 
ститута  из Уф ы В и кто р  Варла
мов. Н есмотря на снег, В и кто р  
ппош ел д истан ци ю  за 1э мин 
T9 62 сек В воскресенье же в 
ж ё н к о й  (4 У  5 км ) и 
(4у Ю  км ) л ы ж н ы х  3CTa* s ™  
победили ком анды  <<ТРУ«®1' 
В торую  золотую  меДал^,я э??т 
Ср^ 1 НТ онСк Г Рн ;а Т0аДкЬиёом етрТо°еТ. 
завоевал в С вердловске биатло
н ист  Н иколай  Романов из Б:ни
сна — 1 час 17мин. 12 сек- 1<= 
учетом  д вух  'м и н у т  ш траф а). В 
соревнованиях ф и гур и сто в  по
бедил 17 -летний  м оскви ч  Кон

" С П Д Р Т А ^ А Д Д  ДРУЖ ЕСТ
ВЕННЫ Х А Р М И Й . Последний 
ко м п л е кт  медалей V зим неи 
С партакиады  д р уж е стве н н ы х  
арм ий , котора я  заверш илась  в 
Л енинграде , ра зы гра ли  в У 
боту биатлонисты . С оветская 
ком анда в эстаф етной гон ке  
4 у 7 ,5  км  заняла второе “ “ 7° 
— 2 часа 10 м и н ут  14,4 се кун - 

.ды . Победили по льские  спо рт
см ены , вы и гравш и е  у наш и х 
«стрел яю щ и х л ы ж н и ко в »  32 се

КУфУТБОЛ. С оветские ф утболи
сты , вы ступаю щ и е  сейчас во 
Ф р а н ц и и , провели еще два то 
ва р и щ е ски х  матча: в Л ио в® ” а‘ 
ш а первая сборная соа сч 
5:2 победила м естны й  кл уб  
«О лим пик», а в Нанте 
екая сборная СССР УСТУЛВГ? 
ком анде сп о р ти вн о го  клуоа  
этого  города — 1:2.

ПЛ АВАН И Е. 19-летнии с ту 
дент Л е н и н гр а д ско го  универси  
тета И горь Евграф ов в 
чи тельны й  день соревновании
по плаванию  на пр и з  гаа®3“  
«Ком сом ольская правда» у ста 
новил евр опе йски й  рекорд  на 
800 метров вольны м  стилем 
8 м ин. 30,16 сек. Этот резуль
тат  он по каза л  в ходе заплы ва 
на 1 .500-м етровой д истан ци и , 
где занял первое место 
16.06,07. Б л и ж ай ш и е  соревно
вания со ве тски х1 пловцов — 
тр а д и ц и о нн ы й  матч со сборной 
ГДР (14— 16 м арта, Дрезден и 
Л енинград).

ЛЕГКАЯ А ТЛ ЕТИ КА. 19-лет- 
ний  А лександ р  Григорьев из 
М и н ска  принес более д р у ги х  
радости лю бителям  спорта , 
п р и сутствовавш и м  на л е гко а т 
л е ти ч е ски х  соревнованиях на 
М о ско вско м  зим нем  стадионе 
имени братьев З на м е нски х , во 
время р о зы гр ы ш а  К у б ка  СССР 
— к у б к а  «И звестий». Гри
горьев п р ы гн у л  в вы соту  на 
218 сантим етров.

А  в С Ш А  на о ткр ы то м  чем
пионате  а м е р и ка н с ки х  л е гко а т 
летов в н ью -й о р кско м  зале 
«М эдисон сквер-гард ен»  не 
знала себе р а в н ы х  в тол ка н и и  
ядра р е ко рд см ен ка  м ира в ме
та н и и  д и ска  Ф аи на  М е льник. 
Ее ре зультат  — 16,94 метра. 
Причем б л и ж а й ш ую  свою  со
п е р н и ц у , а м е р и ка н ку  Марен 
Зайдлер, она опередила более 
чем на метр.

Ш А Х М А Т Ы . В торая дополни
тельная па ртия  (четы рнад ца
тая) ф инального  м атча пре
тен д е нток  на первенство мира 
по ш ахм атам  м еж ду^ Наной 
А лександ рией  и И риной  Л еви
ти н о й  отлож ена  2 марта на 
41-м хо д у  в п о зи ц и и , где А л е к
сандрия имеет каче ство  за 
п е ш ку . Счет м атча п р е ж н и й  — 
€ 5:6,5.

МОТОГОНКИ. Ч ем пион  мира 
в м о то го н ка х  на льду Сергей 
Тараб анько  довольствовался 
вторы м  мест,ом на соревнова_- 
н и я х  в И ж евске  за  главны й  
пр и з  — м о то ц и кл  новой моде
ли «И Ж -П ланета-С порт». Его 
завоевал бронзовы й  призер  не
давнего первенства м ира Сер
гей Казаков  из Владивостока, 
ко то р ы й  набрал 28 очко в  из 30 
в о зм о ж н ы х .

БАСКЕТБОЛ. Б аскетб олистки  
ком анд ы  ТТТ идут в ны неш нем  
первенстве страны  без по р а ж е 
ний . В за кл ю чи те л ьны й  день 
второго  к р у га  чем пионата  они 
вы и грали  у  б л и ж а й ш и х  пре
следовательниц — спо ртсм е но к 
л е н и н гр а д ско го  «С партака» — 
88:69. У  ТТТ — 22 о ч ка , у
«С партака» — 18,

ХО ККЕЙ  С МЯЧОМ. 12 -крат
ные чем пионы  страны  по х о к 
ке ю  с мячом — м о сковски е  
динам овцы  л и д и р ую т  и в н ы 
неш нем  первенстве. У  н и х  39 
о ч ко в . У  и х  а л м а а ти н ски х  од
н о кл у б н и ко в  — 38, но они  сы 
грали  на 4 встречи  больше.

Р езультаты  во скр е сн ы х  мат
чей: «Динам о» (М осква) —
«Динамо» (А лм а-Ата) — 3:3,
«З оркий»  — С КА (Свердловск) 
— 4:4, «Енисей» — «У ральский  
тр у б н и к»  — 2:3, «Волга» — 
«Л и тей щ и к»  — 7:4, С КА (Хаба
ро вск) — «С евероникель» — 
10:6. (ТАСС).

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

ТЕАТР
4 м а р т а  — с п е к т а к л ь  «Свои 

лю ди — сочтем ся».
Н ач ал о  — в  19 ч а с . 30 мин.

КИНО
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
шени М. ГОРЬКОГО
ом анс о влю бл енны х»  (две 
и) — 8-30,, 11, 13-30, 16,
I 21. «О рлины е перья» — 
’ 10-20, 12. 13-40, 15-20, 17, 
I. 20-20. 22. З а л  ки н о х р о н и - 
:«Я, партизан  У кр а и н ы ...» -—
; «Поэма о рабочем нлас-
__ 11-50. « Д ж ун гл и  устали
>йны» — 16-55, 19-25. М уль- 
и ка ц и о н н о  - ком едийны м  
н и к  — 9. . 10-20, 12-55,
) 18, 20-30, 21-55.

... «ОКТЯБРЬ»
ом анс о влю бленны х» (две 
и) — 9. 11-30, 14. 16-30, 19, 
) «Земные небесные при- 
-ю ния» — 8-40, 12. 13-40,
) 17 18-40, 20-20 22. Для
й — «В стреча у  старой  ме- 
»  —  10- 20 .

«РОДИНА»
и р о к о ф о р м ат н ы й  цветн ой  
>ж ественны й ф и л ь м  «К а к 
ю ть м иллион» (две серии)

—• 10-40, 13-20, 1,6, 18-30, 21.
Д ля д етей  — «Офицеры» — 9.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Р ом анс о  влю бленны х» (две 

сери и ) — 9. 11-30, 14, 16-30, 19, 
21-30. «С агино М ахато» — 8-40, 
12-20, 16, 17-50, 19-40. 21-30.
Д ля д етей  — «Без семьи», «Али- 
Баба и с о р о к  р а зб о й н и ко в *  — 
10-30, 14,

«ПИОНЕР»
«Серебряные трубы » — 9,

10-35, 12-10, 13-45. «Золото М а к
ке н н ы »  (две сер и и ) — 15-20,
18, 20-40.

«СИБИРЯК»
«В ел икол епны й»  — 11, 12-40, 

14-20 16, 17-40, 19-20. К и но па 
норама-75 — 21. Д ля д етей  — 
«Последние к а н и ку л ы »  — 9-20.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Если невиновен, отпусти»

—  20 ,  22.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
«Тайна Золотого Будды» — 

17, 19 21. «Трудны е дороги  м и.
ра» — 17.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Прощ айте, ф араоны !» — 18, 

20. Для детей  — М ультсб орн и к 
№ 5 — 11.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«П рощ айте, ф араоны!» —
1 7 -1 0 ,1 9 ,2 1 . ,

КЛУБ
ЖЕ ЛЕЗНО ДОРОЖНИКОВ 

«Ни п у х а , ни пера» —  15,
16-40, 18-20, 20.

Т В
ВТОРНИК, 4 марта 

ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 
МОСКВА

9.00. П ро гр ам м а п еред ач .
9.05. П р ем ьер а  тел еви зи о н н о го  
д о к у м ен тал ьн о го  ф и л ь м а  «Хо
рош о у н ас в л есу» . 9.20. « Р у с 
с к а я  п о э зи я  в м у зы ке» . 10.20. 
« С тран и цы  и сто р и и  В еликой  - 
О теч ественн ой  войны ». «К орен
ной п ер ел о м  в х о д е  войны ». 
10.50. «Лев Толстой» (зап и си  го 
л о са  п и сател я ). 11.30. М ульт
ф и льм . ; 11:50. . Н овости. 12.00. 
К о н ц ертны й  за л  тел есту д и и  «Ор
лен ок» . 12.45. « П ам ятн ы е в с т р е 
чи». В едущ ий  — п и с а те л ь  И. О си
пов. 13.15. С п орти вны й  д н ев 
ник. 13.35. «А н у-ка , девуш ки!» .
15.05. « Ч еловек  и зак о н » . 15.45.
«На э к р а н е  — ки н оком ед и я» . 
« У кр о ти тельн и ц а  ти гров» .
(«Л енф ильм ». 1954 г.). 17.30.
«Время».

ТОМСК
18.00. Т елеви зи о н н ы й  л е к т о 

ри й  «С оциализм  и труд». «Со
в ер ш ен ств о в ан и е  о р га н и зац и и  
тр у д а . Н ау ч н ая  о р га н и за ц и я  
раб о ч его  вр ем ен и » . З а н я т и е  
2-е. В едет с тар ш и й  п р е п о д а в а 
тел ь  ТГУ В. С. Д ерябин.

МОСКВА
18.45. С п орти вны й  дн евн и к .

19.05. «А н у-ка , девуш ки!» . 
20.35. «Ч ел о век  и  зак о н »  21.05. 
«На э к р а н е  — ки н о ко м ед и я» . 
« У кр о ти тельн и ц а  ти гров» ,

ТОМСК
22.50. Н овости.

МОСКВА
23.00. «В ремя». 23.30. «Вам 

н аш и  п есн и  и  тан ц ы » . 00 .00 .— 
00.25. «П ам ятн ы е в стр еч и » . В е
д у щ и й  — п и с а т е л ь  И. О сипов. 

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
ТОМСК

19.30. В л есн о м  ц ехе о бла
сти. «Н а Т ом ском  ДОКе». 20.00. 
К и н он овеллы  « Н астен ька» ,
«В о звр ащ ен и е  к а т е р а » . 20.40. 

. «А льм анах  к и н о п у теш естви й » . 
21.00 — 22.35. Х удож ествен н ы й
ф и льм  «И сполнение ж елан и й » . 
(«М осф ильм». 1973 г.).

5, 6, 7, 9, 10, 13, 145, 6, 7, 9 , 10, 13, 14

ДВО РЕЦ  ЗРЕЛИ Щ  И СПОРТА

Сольные концерты народного артиста СССР
МУСЛИМА МАГОМАЕВА

НАЧАЛО В 18 И 21 ЧАС.

га д к о
ВТОРНИК, 4 м арта

7.34. О бзор п о сл ед н и х  и зв е 
стий . 7.40. «Л ю би свой  город». 
7.45. М у зы к ал ьн ы й  а н тр ак т . 
7.50. Р е к л а м а  и  о б ъ я в л ен и я . 
9.00. По с т р а н и ц а м  г а з е т  «К ра
сн ое зн ам я»  и «М олодой л е н и 
нец». 9.10. «Н овы е кн и ги » . 9.25. 
Н овинки  н аш ей  ф о н о тек и . 9.45. 
Ш кола п ер ед о в о го  о п ы та . «По 
од н о м у  п у тев о м у  —* в тр и  см е
ны ». Р а с с к а з ы в а е т  ш о ф ер  Ер- 
га й с к о го  ЛПХ В. Д рач. 19.00. 
П оследние и зв е с ти я . 19.11. Р а 
д и о ж у р н ал  «С троитель» . З ав о д  
ар б о л и та . Д орож н ы е стр о и тели . 
« Р а с с к а з ы в а е м  о п р о ф есси и  
стр о и теля »  — у  м и к р о ф о н а  з а 
с л у ж ен н ы й  стр о и те л ь  СССР 
Г. В альгер . С ообщ ает ЦНТИ.

ДВО РЕЦ  ЗРЕЛ И Щ  II СПОРТА
8 марта 8 марта

К О Н Ц Е Р Т
лауреата премии Ленинского комсомола, лауреата международного 

на X Всемирном фестивале молодежи и студентов в Берлине
конкурса

ГОСУДАРСТВЕННОГО КРАСНОЯРСКОГО АНСАМБЛЯ ТАНЦА СИБИРИ
Художественный руководитель 

Михаил ГОДЕНКО.
постановщик танцев — народный артист РСФСР

Объявленные концерты на 7 
гард».

и 9 марта состоятся во
Начало — в 18 

Дворце культуры
часов.
«Аван-

* тпеж * М КЖ «■» ¥ V W У (г tf W

Военторг № 644 пригла
шает на постоянную работу 
во вновь открываемые пред
приятия: поваров, посудниц, 
уборщиц, подсобных рабо
чих (для работы в столовых и 
магазинах),, буфетчиц, экспе
дитора (могут быть команди: 
ровки), грузчиков, заготов 
щика обувного цеха, сапож
ников, учеников-портных 
плотника по ремонту тары 
кладовщика склада автозап
частей, временных рабочие 
на переборку картофеля i- 
овощей.

Обращаться: г. Томск
пр. Ленина, 151-а, в бюрс 
по трудоустройству, или ул 
Никитина, 8-а, отдел кадров 
телефон № 2-08-17

Р од н ы е и б л и зк и е  извещ : 
ю т о см ерти  го р яч о  люб! 
м ого м уж а, отц а , сы н а 
б р ата

СОКОЛОВА
Геннадия Владимировича,

п осл ед о вавш ей  1 м ар : 
1975 года.

В ы нос т е л а  — 4 м ар та , 
17«часов (г. Т омск, пр. Лени 
н а , 6, кв . 17).

Ж  АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ !>
— 4-77-52, 4-71-35, ответ, секретаря —А дрес редакции? 634050, Т о м ск, ГСП-18, пр . им. Ф р ун зе , 103. ТЕЛЕФОНЫ : прием ной  р е д а кто р а -4 -7 4 -3 5 , зам естителей редактора ---------- ■ ,  .  от яп т п . , а « . . .

отдела п а р ти й н о й  ж и з н и — 4-80-52, 4-40-48, отдела пр оп аган д ы  — 4-80-95. отдела пр о м ы ш л е н но сти — 4-46-76, 4-51-83, отдела сел ьско го  хозяйства  — 4-83-65, 4-23-60, от.делэ н а уки
4-40-48. отдела и нф орм ации  — 4-73-32, 4-81-22. отдела сове тско го  строительства и бы та — 4-81-61, отдела 
— 4-77-62, с т е н о гр а ф и стки  — 4-70-34, областной  ж у р н а л и с тс ко й  о р га н и за ц и и  — 4-20-91, д е ж урн ого  — 4-35-53.

-ОО, о т д е л е *  C e n b C H U l O  . v j n n . i o o    -W V -  — . —  „ - у - -  ,  _  _■
писем  — 4-81-65, 4-77-87, 4-77-31, отдела и л лю страции  —. 4-71-39, зав.

4-72-34, секре та ри ата  — 4-81 
и уче бн ы х заведений — 4-з: 
хозяй ством  и отдела объявле

К302417. Заказ № 311 г. Томск, типография издательства «Красное знамя».
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